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Via Vittorio Emanuele II, 4  CASORATE PRIMO (PV)

  PECIALITÀ PESCE : Calamari
 Fritto Misto    Gamberoni al forno

...ed inoltre: patatine   crocchette   olive all’Ascolana

Orario : ore 11-14 / 17.30-21.00 (ven. e sab. fino 21.30)

Tel. 02 905 6127
Servizio a domicilio a mezzogiorno solo per aziende

PIZZE TRADIZIONALI
TRANCI DI PIZZA A MEZZOGIORNO

S
Insalata di mare e di polipi    Insalata Catalana

Su ordinazione Zuppa di Pesce fresco

Chiuso
il lunedì

CHIUSO PER FERIE DALL’1/8 AL 21/8

Via Carlo Mira, 4 - CASORATE PRIMO (PV)
Tel./fax 02 900 97 326

Vi Aspetta
dai primi di Agosto
nel Nuovo Negozio

(situato di fronte)

di Prini Amanda

Laboratorio Specializzato
in Servizi per Matrimoni

Creazioni Floreali
in Genere

www.fioridiamanda.it

CHIUSO PER FERIE
DAL 10 AL 26 AGOSTO

PUBBLICITÀ

BEREGUARDO - E’ tra-
scorso un mese dalla crisi che
ha portato alla caduta del sin-
daco Maurizio Tornielli e del-
la sua amministrazione: il 23
giugno scorso sette consiglieri
su dodici, tre di maggioranza
e quattro di minoranza pre-
sentavano contestualmente le
loro dimissioni sfiduciando il
sindaco. Decaduto il consi-
glio, è stato nominato il com-
missario prefettizio, la dotto-
ressa Valentina D’Urso, che
porterà alle elezioni.

ALOISI
SAS

CASORATE PRIMO (PV) Via Santagostino, 32  Tel. 02 90059084 - Cell. 337 367629

VENDITA

RIPARAZIONI

R ICAMBI

FERRI DA STIRO

GENERATORI

DI VAPORE

ASPIRAPOLVERI

MACCHINE

DA CAFFÈ
FORNI A

MICROONDE

MACCHINE

DA CUCIRE

PREVENTIVI GRATUITI

PRESA E CONSEGNA

A DOMICILIO

Augusto Belloni: adesso è essenziale fare il punto sulla situazione economica e finanziaria

CASORATE PRIMO LO SCORSO 4 LUGLIO IL SINDACO ORLANDI HA RINNOVATO I VERTICI DELL’ENTE

Una svolta alla Casa di Riposo “Delfinoni”
BEREGUARDO LA CRISI POLITICA HA INVESTITO IL COMUNE

IL PRIMO GIORNALE DI CASORATE PRIMO  E MOTTA VISCONTIpudivi@tiscalinet.it 0382 930 524

ANNO IV - N. 7
LUGLIO-AGOST O 2003

GRATUIT O
VIA A. MORO, 9

27021 BEREGUARDO (PV)

© 2003 Edicom

IL DISAMORE
DI UN PAESE PER
I SUOI SIMBOLI

PE R I S C O P I O

CASORATE PRIMO  - Il nuo-
vo Consiglio di Amministrazio-
ne della Casa di Riposo “G.
Delfinoni” è stato nominato dal
Sindaco Giovanni Orlandi lo
scorso 4 luglio 2003, notificato
al Pretetto e all’ASL di Pavia.
Fabio Maiocchi è il presidente
ed in Consiglio entra anche don
Sante Torretta.

MOTTA VISCONTI
Colpo grosso di
Enrico Arsoni: i Geracci
al Parco del Ticino sono
anche merito suo

PUBBLICITÀ

a notizia era nell'aria già da
tempo, ma solo adesso, col
voto in Consiglio comuna-
le, la maggioranza ha datoL

il via libera al progetto per l'am-
pliamento del Municipio. Inter-
vento edilizio evidentemente pri-
mario per la Giunta guidata da
Rosanna Vecchio (anche se as-
sente dal programma elettorale
di appena un anno fa), la costru-
zione dei nuovi uffici non man-
cherà di suscitare polemiche in
quanto renderà necessaria la de-
molizione della piazzetta di Ada
Negri, con relativa rimozione del
monumento che, con grande sen-
sibilità, era stato messo a pochi
metri dal luogo in cui lei insegnò.

di DAMIANO NEGRI

Continua a pagina 10

A pagina 3 A pagina 14

UNA VESTE GRAFICA INNOVATIVA

Punto di Vista da questo
numero è TUTTO NUOVO

SI RIPRENDE A SETTEMBRE

La Redazione augura a
tutti BUONE VACANZEBUONE VACANZE[     ]

A pagina 16

Dai Primi di Settembre Sono Aperte le
Iscrizioni ai Corsi di Composizione FlorealeDa settembre a fine marzo: crepes e gelato caldo

Veniteci a trovare, siamo in piazza Contardi 20
a CASORATE PRIMO - Tel. 02 90059157

Orari: invernale 11.00-19.30 continuato
estivo: 11.00-23.00 continuato (chiuso lunedì)

Produzione
ar t ig iana le  e  vendi ta  d i :

GELATI E SORBETTI ALLA FRUTTA

TORTE GELATO

SEMIFREDDI

GELATI ALLA SOIA E SENZA ZUCCHERO

TORTE PER RICORRENZE (SU PRENOTAZIONE)

GRANITE ECC...

Da maggio 2003 promozione speciale con la tessera fedeltà
e un fantastico premio finale!

Crack della Giunta Tornielli: commissariata
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È vietata la riproduzione
di testi e immagini.

I
me settimane, ha presentato ai
media e ai propri clienti i nuovi
bouquet di canali.
Canali che non hanno mancato
di suscitare moderato ottimismo
o delusione: molte conferme,
qualche dolorosa - forse tempo-

l prossimo 31 luglio, dalla
fusione fra Tele + e Str eam,
vedrà la luce la TV SKY Ita-
lia che, nel corso delle ulti-

www.repubblica.it

I
nutile negarlo: come si può
reagire di fronte alla minac-
cia di costruire nuove centrali
per fronteggiare i rischi di

il futuro dell’ambiente e il buon
senso chiedono a gran voce in-
terventi eco-sostenibili e dalle
stanze dei bottoni si risponde
minacciando catastrofiche inter-
ruzioni di corrente poiché l’Ita-
lia non sarebbe in grado di pro-
curarsi la quantità di energia
necessaria al proprio manteni-
mento, e da qui l’accorata ri-
chiesta per costruire nuove cen-
trali anziché favorire una logica
di risparmio dei consumi e di ta-

ranea - cancellazione (i canali
CineCinema, Cine Classics,
Classica e altri) e soprattutto
una abnorme presenza di calcio
non possono che raffreddare gli
iniziali entusiasmi di chi già in-
travedeva uno spessore cultura-
le inedito per il terzo polo tele-
visivo italiano. Sono conferma-
ti i canali di cinema (che, prima
della nascita dei DVD, erano il

vero cavallo di battaglia delle
TV a pagamento), i contenitori
di blockbuster replicati ad ogni
ora; seguendo forse la moda dei
magazine maschili per “l'uomo
macho”, ci sarà anche un cana-
le ad hoc, SKY Cinema MAX,
adatto al pubblico maschile

po dei nuovi impianti per la pro-
duzione di elettricità, tanto che
l’intero settore, legato a questo
tipo di business, rispetto alle
aspettative iniziali appare un po’
sgonfiato.
In Italia, come di consueto per
le emergenze nazionali, questio-
ni anche importanti per lo svi-
luppo del Paese e per le sorti
dell’ambiente fanno capolino sui
giornali e in TV in modo saltua-
rio, effimero e “modaiolo”: è il

glio agli spre-
chi.
La contrarietà
delle comunità
locali, una nuo-
va coscienza
ecologica e
l’opposizione
di interi settori
politici però
hanno reso as-
sai tortuoso
l’iter di svilup-

caso delle fonti di approvvigio-
namento pulite o rinnovabili
come l’energia derivante dal
sole o dal vento, questioni di
vitale importanza (mai come in
questa torrida estate), trattate
con colpevole sufficienza dai
media e tanto più dalle istituzio-
ni italiane ma che altrove stan-
no assumendo grande rilevanza
economica e ambientale.
«L’energia solare è stata
commercializzata per la prima

volta per il ri-
scaldamento
delle case negli
anni Settanta e
i più ottimisti
erano convinti
che nel giro di
poco tempo
sarebbe diven-
tata una fonte
primaria di ap-
provvigiona-
mento per tutti

gli americani», spiegano sul sito
www.concento.it che, in mate-
ria di fonti rinnovabili, racconta
un aspetto estremamente inte-
ressante sull’impiego dell’ener-
gia solare. «Trent’anni dopo, in-
vece, trasformare l’energia so-
lare in elettricità è ancora quat-
tro volte più costoso delle tec-
nologie che impiegano gas e car-
bone. Tuttavia, nonostante le
promesse non mantenute,
l’appeal del mercato delle ener-

mancanza di centrali elettriche:
è di questi giorni la “raccoman-
dazione” dell’ENEL di evitare
sprechi e consumi eccessivi, evi-
tando di utilizzare elettrodome-
stici non a pieno carico e soprat-
tutto nelle ore diurne dei giorni
feriali. Ma soprattutto, udite
udite, ricordarsi di spolverare le
lampadine perché «una lampa-
dina impolverata fa meno luce».
Politiche energetiche alternati-
ve? Neanche l’ombra. Conclude
il sito www.concento.it: «Parla-
re della situazione italiana signi-
fica ammettere un ritardo di de-
cenni. Un flebile impulso al set-
tore lo aveva dato il Program-
ma Tetti Fotovoltaici previsto
dalla legge finanziaria 2001, che
garantiva un contributo pubbli-
co per impianti installati nelle
strutture edilizie di Comuni (ivi
comprese le scuole), Province,
università statali ed enti pubblici
di ricerca. I progetti effettiva-
mente realizzati, secondo quan-
to riportato dal sito Internet del
Ministero dell’ambiente, sareb-
bero meno di 200. Vale a dire
che, allo stato, l’amministrazio-
ne pubblica del Bel Paese è mol-
to meno “solarizzata” del
Vietnam rurale».

sociazione “Vietnam Women’s
Union” . Il progetto “Power to
Women - Solar Energy for
Vietnam” - che ha portato al-
l’installazione di pannelli solari
fotovoltaici su capanne dissemi-
nate fra le risaie del Paese - ha
coinvolto migliaia di uomini e
donne, alcuni dei quali speri-
mentavano l’energia elettrica
per la prima volta nella loro

gie rinnovabili è molto alto:
l’elettricità da sola è la terza in-
dustria degli Stati Uniti, con un
giro di affari di 300 miliardi di
dollari all’anno; e nel mondo
sono circa due miliardi le per-
sone senza corrente in casa che
possono considerarsi potenziali
consumatori di energia
rinnovabile».
Addirittura nelle aree rurali del
Vietnam, il 50% delle abitazio-
ni non è allac-
ciato alla cor-
rente elettrica e,
in questo con-
testo, «più di
2000 famiglie
sono state mes-
se in condizioni
di produrre in
proprio energia
grazie a una ini-
ziativa dell’as-

nibile: un
“Oscar” che
premia i mi-
gliori progetti
a livello inter-
nazionale nel
campo del-
l ’ e n e rg i a
rinnovabile.
Nel 2002, i
concorrent i
sono stati più

vita».
«“Power to Women” non è pas-
sato inosservato fra gli addetti
ai lavori», continua il sito
www.concento.it, «e si è aggiu-
dicato il secondo premio
all’Energy Globe Award dello
scorso anno, una manifestazio-
ne aperta a imprese, organizza-
zioni e privati che desiderano
farsi conoscere per il proprio
contributo allo sviluppo soste-

IMMAGINI: WWW.SOLARFOTONICA.COM
WWW.PHOTOVOLTAIC.IT

amante dei film d’azione, thriller
e polizieschi; confermati anche
i canali coi cartoni animati per i
più piccoli e i numerosi canali

Punto di Vista  [ PANORAMA ]  In primo piano

IN
INTERNET

31 LUGLIO 2003 COME CAMBIERÀ LA TV ITALIANA CON L’UNICO POLO TELEVISIVO A PAGAMENTO?

Con  SKY Italia  la globalizzazione è servita in TV
Secondo Guglielmi

(ex direttore di Rai3)
l’arrivo di SKY sarà la
fine della TV di Stato,

che è diventata «un
occhio sul...» www.skytv.it

all news di informazione 24 ore
su 24. Che dire di questa SKY
che globalizza la TV, visto che
è più o meno identica in ogni pa-
ese del mondo in cui esiste?
Dice Angelo Guglielmi, ex diret-
tore di RAI 3 a “La Repubbli-
ca”: «Sarà la fine della RAI:
Murdoch è proprietario dei di-
ritti di una library sterminata. E
poi la RAI è in crisi: un tempo
era l’occhio fisso sulla realtà, a-
desso è l’occhio fisso sul cesso».

CRISI ENERGETICA LE CENTRALI ELETTRICHE NON BASTANO PIÙ E INQUINANO: MEGLIO PASSARE AL SOLE

Gli italiani rischiano il  BLACK-OUT
...e i più previdenti installano i pannelli solari
Mentre in Italia
l’ENEL dice di “spol-
verare le lampadine”,
persino in Vietnam
i contadini creano
energia coi pannelli
solari da utilizzare per
le loro capanne

ENERGIA LA SCELTA DEL REGNO UNITO

 SEI MILIARDI  di sterline al
vento per l’energia eolica

I
no britannico ha concesso
migliaia di licenze per la co-
struzione di turbine che pren-
dano l'energia dal vento. Ver-
ranno posizionate sulla costa
e creeranno tra l'altro 20mila
nuovi posti di lavoro. Produr-
ranno un volume di energia
superiore alle centrali nucle-
ari che attualmente ci sono in
Gran Bretagna e non inqui-
neranno. Il costo è di 6 mi-
liardi di sterline» (fonte:
www.corriere.it).

l circolo virtuoso dell'ener-
gia rinnovabile si rafforza:
ecco cosa è stato deciso in
Gran Bretagna: «Il gover-

IMMAGINE: WWW.E-COOP.IT

black-out elettrici?
Incredulità, delusione e
rabbia sono i sentimenti
più frequenti. Il mondo,

www.concento.it

Alcuni pannelli fotovoltaici
che servono a generare

corrente elettrica grazie ai
raggi del Sole: in più, la corrente

non utilizzata dall’utente viene
immessa in rete e venduta
all’ENEL per altri consumi.

È L’ENERGIA DEL FUTURO

Dare la corrente
solare a tutti sarà il più

grande affare del secolo e
annuncerà

la fine della tirannia
del petrolio

L’energia gratis non è un
sogno: arriva dal Sole
ed è ecologica. Ma

l’Italia si presenta col
solito ritardo

M

di 1300, provenienti da 98 Pae-
si e la cerimonia di consegna è
stata trasmessa in prima serata
da molte televisioni, compresa
la CNN».

a torniamo in Italia,
dove la cronica “care-
stia” di energia elettri-
ca viene imputata alla

IL VENTO È UNA DELLE MIGLIORI FONTI PULITE

PIAZZETTA SANT’AMBROGIO, 2/3
20086 MOTTA VISCONTI (MI)

TEL. 02 90009092 - TEL. / FAX 02 90000930
E-MAIL : saimottavisconti@tiscali.it

GANDINI GIUSEPPE E GANDINI MARCO
CONSULENTI  E ASSICURATORI

INFORMANO
che l’Agenzia Generale di Motta Visconti

si trasferirà dal 24 luglio
in Piazzetta Sant’Ambrogio, 2/3

VI ASPETTIAMO  A VISIT ARE LA  NUOVA SEDE

E CON L’OCCASIONE AUGURIAMO  A TUTTI

BUONE VACANZE

www.corriere.it
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PUNTO VENDITA PRODOTTI  DR. HAUSCHKA

DA NOI PUOI TROVARE IL RIMEDIO NATURALE

PER OGNI TUO PROBLEMA E PUOI SCEGLIERE

TANTE IDEE REGALO PER OGNI OCCASIONE E IN
BASE ALLE TUE ESIGENZE CON I PRODOTTI

“L ’ERBOLARIO ”
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

Via Garibaldi, 4 - 27022 CASORATE PRIMO (PV)     Tel. 02 900 59 090

PRESSO IL NUOVO CENTRO POTRAI

PRENOTARE CONSULENZE IN: IRIDOLOGIA -
FIORI DI BACH - REIKI - SHIATSU -

DIETOLOGIA NATURALE

IL CENTRO INOLTRE ORGANIZZA CORSI DI

HATA YOGA, PSICODINAMICA E “G IOCO

DELLA GROTTA” PER I BAMBINI.

INFORMAZIONI  PRESSO

L 'ERBORISTERIA

“I L  RIMEDIO  NATURALE ”

Centri di Revisione
della Provincia di Pavia

Consorzio
per il Marchio
di Qualità  tra
gli Artigiani
Autoriparatori

Pavia Via Ponzio 28, tel. 0382 572 733
Vigevano  Via Libertà 5, tel. 0381 348 270

Garlasco  Via Grassano 4, tel. 0382 820 627

Centri di Revisione
della Provincia di Pavia

Comune di Casorate Primo - Indirizzi di Posta Elettr onica: affari generali, anagrafe, stato civile, leva, elettorale casorateprimo@tin.it (segreteria: comcasam@tin.it); settore economico finanziario comcasfi@tin.it; servizi alla persona
comunesociale@tiscalinet.it; territorio e ambiente: lavori pubblici e ambiente casoratetecnico@tiscalinet.it; territorio e ambiente: edilizia privata casoratetecnico@tin.it; vigilanza urbana pmcasorate@tiscalinet.it

02 900 97 067
02 905 66 01
02 905 16 505
02 905 68 11
02 905 66 59
02 900 59 020

Municipio
Casa di Riposo
Poste Italiane
Centro Sportivo
Parrocchia S. Vittor e
Oratorio Sacro Cuore

Asilo Nido
Scuola Materna
Scuola Elementare
Scuola Media
Farmacia Borgognoni
Farmacia Legnazzi

Ospedale Carlo Mira
ASM Pavia
Vigili del Fuoco
Nuovo Cinema
Dott. Giovanni Gallotti
medico veterinario

02 905 66 74
02 905 67 69
02 905 67 07
02 905 60 75
02 905 66 24
02 905 66 14

02 900 401
0382 434 611

115
02 900 59 020

02 900 97 484

CARABINIERI  02 905 66 07 (112) - EMERGENZA SANITARIA  118
GUARDIA  MEDICA  8488 818 18 - PUNTO DI VISTA 0382 930 524

Provincia PV
C.A.P. 27022

LE TUE INSERZIONI?
A PARTIRE DA

P R I M O

12,90

CASORATE PRIMO IL 4 LUGLIO SCORSO IL PRIMO CITTADINO HA RINNOVATO I VERTICI DELLA CASA DI RIPOSO

e discussioni che sia vanno
profilando attorno alla casa
di riposo Delfinoni confer-
mano come un medesimoL

operativa dell’Ente Delfinoni.
Ecco perché  una verifica conta-
bile e gestionale diventa  una esi-
genza improrogabile per il nuo-
vo consiglio di Amministrazio-
ne: per individuare una corretta
terapia bisogna prima fare una
diagnosi e per questa occorre
raccogliere il maggior numero
possibile di informazioni.
Il lavoro deve essere immediato
ed in tempi rapidi e può essere
affidato solo a professionisti
esterni e non deve contare sul
volontariato interno.

«Un ringraziamento a chi, non della maggioranza, ha
saputo impegnarsi in un tentativo che rappresenta

l'ultima spiaggia per salvare il Delfinoni»

di AUGUSTO BELLONI
Consigliere di maggioranza

I

CONFERME E NOVITÀ ALLA CASA DI RIPOSO

Il nuovo CdA nominato
dal Sindaco  ORLANDI

data 4 luglio 2003, notifica-
to al Sig. Prefetto ed all’Asl
di Pavia.
Il Cda nominato è da inten-
dersi organo di transizione in
attesa della trasformazione

l nuovo Consiglio di Am-
ministrazione della Casa di
Riposo “G. Delfinoni” è
stato da me nominato in

delle Ipab prevista dalla Leg-
ge Regionale del 12/02/03
n.1 che dovrà avvenire entro
il 30/9/03 salvo successive
proroghe.
Perciò il suo compito sarà
quello di scegliere la nuova
forma giuridica, ossia diveni-
re una Fondazione di diritto
privato oppure una A.S.P.-
Azienda di Servizio alla Per-
sona di diritto pubblico e di
presentare di conseguenza un
nuovo statuto.

TEDESCO: «VI SPIEGO
PERCHÉ SONO RIMASTO»

CONFERMA NEL CdA

argomento possa essere affron-
tato con  finalità diverse. Due
sono  le angolazioni da cui si può
partire: quella meramente politi-
ca e quella tecnica.
Prediligo affrontare i problemi
nel modo più oggettivo possibi-
le senza indulgere a polemiche e
per questo mi atterrò solo ad
un’analisi tecnica.
Prima delle dimissioni presenta-
te dall’ultimo consiglio di Am-
ministrazione, non ho
volutamente preso alcuna posi-
zione per il rispetto che  porto
all’autonomia gestionale dell’En-
te: ora che si è formato un nuo-
vo organo Amministrativo ove la
maggioranza è pesantemente e

 DELFINONI  Ecco cosa si chiede al
nuovo Consiglio di Amministrazione

quali non nutro il minimo dub-
bio circa il loro impegno e buo-
na fede, ma come lo snodo ine-
vitabile per sapere di cosa si sta
parlando e quali le ipotesi di so-
luzione da poter seguire.
La preoccupazione maggiore
non è il disavanzo finanziario,
questi può essere risolto o con-
gelato e le opportunità esistenti
nella realtà di Casorate non di-
fettano, ma è l’incapacità di
autofinanziamento: se questa in-
sufficienza è operativa, allora
può essere superata con inter-

le reali difficoltà potevano esse-
re nascoste  da entrate straordi-
narie o da manovre contabili, sì
comunemente ammesse, che
però  impedivano di avvertire la
vera situazione economica del-
l’Ente. La panacea è finita: non
solo l’Ente non ha più risorse cui
attingere ma con l’evoluzione
giuridica prevista dalla legge Re-
gionale di trasformazione delle
Ipab non può più permettersi fu-
ghe in avanti.

e le organizzazioni sin-
dacali in merito alla pro-
posta di esternaliz-
zazione.
Il problema è conosciu-

ne hanno delineato sebbene
informalmente la via da seguire.
Il problema va analizzato altresì
anche alla luce delle ripercussio-
ni che si avranno sui dipendenti
delle cooperative esterne coin-
volte nel progetto di esterna-
lizzazione.
Terzo punto al quale si dovrà
prestare attenzione è l'evoluzio-
ne giuridica dell'Ente, evoluzio-
ne che si dovrebbe concretizza-
re, salvo proroghe, con il prossi-
mo 30 settembre. Compito di
questo Consiglio è partire dalla
reale situazione  economica e
strutturale dell'Ente, individuare
la miglior evoluzione possibile,
sia questa  pubblica o privata, ri-
ferirne e proporla  alla cittadinan-
za suggerendone le norme che ne
regoleranno la vita.
Infine il nuovo Consiglio non
dovrà abbandonare l'esame dei
problemi quotidiani che condi-
zionano la vita degli ospiti e dei
lavoratori. Fortunatamente in
seno al nuovo organo vi sono
componenti che assicurano una
continuità di lavoro, perché pre-
senti nella precedente compagi-
ne, e che sapranno fare tesoro
dell'esperienza acquisita. Un rin-
graziamento infine a chi, non
della maggioranza, ha saputo e
voluto spogliarsi di un alibi poli-
tico per impegnarsi direttamen-
te in un tentativo che rappresen-
ta l'ultima spiaggia per salvare il
Delfinoni.

Secondo aspetto non procra-
stinabile per il nuovo organo
direttivo è la risoluzione della
contrapposizione con i lavoratori

glio che è stato recentemente
nominato avrà un mandato a ter-
mine ristretto e propedeutico alla
trasformazione che l’Ente dovrà
affrontare entro la fine del pros-
simo settembre.
Il breve tempo a disposizione
servirà a raggiungere scopi che
sono prioritari senza i quali la
stessa sopravvivenza dell’Ente è
in serio pericolo. Il “Delfinoni”
è in una situazione economica e
finanziaria di estrema precarietà;
questa non è  una novità e trova
le sue origini nel passato quando

direttamente
coinvolta riten-
go doveroso
esprimere pub-
blicamente la
posizione della
maggioranza
medesima.
Il nuovo Consi-

che consenta non solo di capire
esattamente lo stato di illiquidità
dell’Ente, ma la sua capacità
strutturale a raggiungere e man-
tenere una situazione di equili-
brio economico. L’attività di ve-
rifica non deve essere vista come
una ricerca di pecche delle pre-
cedenti amministrazioni, per le

È
 essenziale fare un punto
fermo sulla situazione eco-
nomica e finanziaria attra-
verso una verifica esterna

alla oramai
assodata tra-
sformazione
dell’Ospedale
Carlo Mira di
Casorate, por-
teranno a fare
considerazioni
sulla realtà

venti di gestione ordinaria ma se,
al contrario, si dimostrasse strut-
turale allora obbligherebbe ad
una riflessione sul ruolo e sui ser-
vizi resi dall’Ente.
È chiaro che il contesto dovuto
a  nuove strutture sorte in paesi
limitrofi, alle  esigenze legate a
mutati livelli e modelli  di vita,

La situazione economica e finanziaria del
Delfinoni nell’analisi tecnica del consigliere
di maggioranza Augusto Belloni

C’È ANCHE DON SANTE TORRETTA

to, poggia su motivazioni che,
pur diverse e contrapposte, han-
no un loro  fondamento; purtrop-
po la questione è stata esaspera-
ta e trasformata da  strumento
che poteva concorrere, assieme
ad altri, ad aiutare il risanamento
dell'Ente, a priorità assoluta, qua-
si fine a se stessa, e perciò
impercorribile, quanto meno dal
punto di vista contrattuale.
A questo punto la soluzione va
trovata in altre forme che salva-
guardino sia i diritti dei lavora-
tori che la possibilità di soprav-
vivenza dell'Ente.

N
on mancano le tecnicalità
possibili ed i nuovi com-
ponenti, tutti, del Consi-
glio di Amministrazione

GIOVANNI ORLANDI
Sindaco di Casorate Primo

Il nuovo CdA è composto da Fabio Maiocchi (presidente),
Stefano Stramezzi (vice-presidente), Paolo Fossati, Virginio
Radice, Giuseppe Tedesco, Don Sante Torretta, Angelo Giani,
Rosa Anna Negri (presidente del Comitato Parenti).

A PAGINA 6

Tra le novità del Consiglio di
Amministrazione della Casa di

Riposo, c’è l'ingresso di don
Sante Torretta (foto a sinistra).

SI IMPEGNERÀ PER RISOLVERE I TANTI PROBLEMI DELLA CASA DI RIPOSO
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Specialità: Focacce, Pizze, Ravioli
Gnocchi e T orte su ordinazione

Via Garibaldi, 18 - T el. 02 905 60 39
CASORATE PRIMO (PV)

Piazza S. Cornelio, 2 - T el. 0382 930 670
TRIVOLZIO (PV)

Da 28 anni al Servizio Citroën

ASSOCIATO AL CENTRO DI REVISIONI DELLA PROVINCIA DI PAVIA

AUTORIPARAZIONI

TEDESCO

CITROËN Vendit a e Autofficina Autorizzat a
Via A. Vai, 2 - 27022 CASORATE PRIMO (PV)
Telefono 02 900 97 453

Qualificazione e Qualità
nell'Autoriparazione

- Installazione e ricarica climatizzatori
- Controllo emissioni gas di scarico
- Installazione ganci di traino con collaudo
- Gommista
- Elettrauto - Diagnostica
- Sostituzione cristalli
  e riparazione parabrezza

CASORATE PRIMO LA RELAZIONE DELL’ASSESSORE GIANANTONIO DE GIOVANNI SUL BILANCIO 2002

Punto di Vista  [ CASORATE PRIMO ]  In primo piano

l Consiglio Comunale del 25
giugno ha approvato, tra l’al-
tro, il conto del bilancio del-
l’esercizio 2002. Come per ilI

bilancio di previsione, ritengo sia
utile fornire ai cittadini, alcune
informazioni in merito al conto del
bilancio ossia la sua formazione,
il risultato ottenuto e le motiva-
zioni che lo hanno determinato
nonché alcune considerazioni su-
gli interventi delle minoranze. Co-
minciamo dalla parte tecnica che
riprende in massima parte la rela-
zione letta in Consiglio.
Il conto del bilancio rappresen-
ta la sintesi dell’esercizio 2002 vi-
sta sotto l’aspetto economico,
patrimoniale e finanziario e le nor-
me che ne presiedono la forma-
zione sono contenute nel D. Lgs.
267/2000 e nella legge finanzia-
ria, oltre che, talvolta in circolari
e decreti del Ministero dell'Inter-
no. Esso è strettamente legato al
bilancio di previsione. Infatti men-
tre quest'ultimo autorizza la spe-
sa, il conto del bilancio è un do-
cumento contabile attraverso il
quale è possibile evidenziare la
differenza tra quanto previsto ed
attuato. Il documento quindi ve-
rifica gli equilibri finanziari tra en-
trate e spese di competenza. Lo
stretto collegamento con il bilan-
cio preventivo è confermato dal
fatto che la suddetta verifica è
condotta proprio attraverso le
unità elementari di bilancio ossia
le risorse, gli interventi riferiti ai
servizi e ai capitoli relativi ai ser-
vizi per conto di terzi.

«L’avanzo è una risorsa dalla quale attingere per
l’acquisto di beni strumentali o per la realizzazione
o il completamento di opere di carattere pubblico»

sicchè l'avanzo
di competenza
dell'esercizio
2002 è di euro
399.914,71.
Le motivazioni
del risultato otte-
nuto sono mol-
teplici.

BILANCIO  I conti del 2002 hanno superato gli esami
Il Consiglio comunale del 25
giugno ha approvato il conto del
Bilancio dell’esercizio 2002,
sintesi di un anno di gestione
patrimoniale e finanziaria

prospetto di conciliazione consen-
te di passare dai dati finanziari (ti-
toli da I a VI dell'entrata e titoli
da I a IV della spesa) desumibili
dal conto di bilancio, ai dati eco-
nomici (costi e ricavi) attraverso
opportune rettifiche e quindi di
ottenere il risultato economico
(avanzo o disavanzo).
Il conto del patrimonio è un
documento contabile in cui sono
indicate la consistenza iniziale del
patrimonio, le variazioni nel cor-
so dell'esercizio ed infine la con-

sistenza finale. Il patrimonio, ai
sensi dell'art. 230 del TUEL, è
formato da tutti quei beni e rap-
porti giuridici attivi e passivi, che
fanno capo all'Ente suscettibili di
valutazione e attraverso la cui
rappresentazione contabile ed il
relativo risultato finale e differen-
ziale, è determinata la consisten-
za netta della dotazione
patrimoniale.
Per concludere quindi, il conto del
bilancio costituisce un documen-
to complesso, a struttura com-
posita e che accorpa le caratteri-
stiche:
1) dei conti annuali;
2) dei conti patrimoniali;
3) dei conti economici;
4) dei conti finanziari.
Passando ai risultati della gestio-
ne finanziaria dell'esercizio 2002,

razioni di gestione dell'Ente, che
mostra i componenti positivi e ne-
gativi secondo i criteri della com-
petenza economica. Accluso al
conto economico è il prospetto
di conciliazione. Tale documento
è stato previsto dal Legislatore al
fine di trasformare i valori finan-
ziari del conto di bilancio in valo-
ri economici per la compilazione
del conto economico. Infatti il

I
l conto economico esprime in
termini minimi l'equilibrio eco-
nomico. E' un documento di
sintesi riferito a tutte le ope-

O
ccorre precisare che negli
importi di cui sopra sono
confluiti anche euro
82.446,43 di avanzo di am-

il quadro riassuntivo evidenzia un
avanzo di amministrazione di euro
482.361, 14 così composto:
euro 3.451,18 per fondi vincolati
euro 79.480,15 per fondi per fi-
nanziamento spese in conto ca-
pitale;
euro 17.687,49 per fondi di am-
mortamento;
euro 381.742,32 per fondi non
vincolati.

pertura. Pertanto, in presenza di
una legislazione che costringe sem-
pre di più l'Ente alla contrazione
dei costi in sede di bilancio di pre-
visione, l'avanzo rappresenta quella
che può dirsi, senza dubbio, una
risorsa dalla quale attingere per
l'acquisto di beni strumentali o più
semplicemente per la realizzazio-
ne o il completamento di opere di
carattere pubblico che altrimenti
non potrebbero essere effettuati.
Alla data odierna sono stati indivi-
duati alcuni interventi da finanzia-
re con l'avanzo derivante dai fondi
non vincolati e che comporteran-
no le opportune variazioni al bi-
lancio di previsione per l'esercizio
2003. Trattasi principalmente di
interventi su opere pubbliche e di
ricopertura dei capitoli non suffi-
cientemente congrui per lo svol-

gimento delle finalità istituzionali.
Tra l'altro la Corte dei Conti, in uno
stralcio della relazione relativa ai
bilanci degli enti locali per l'anno
2001, ha rilevato che solo 19 co-
muni in tutta Italia hanno chiuso
con un disavanzo. Evidentemente
il risultato di avanzo di amministra-
zione, che investe indifferentemen-
te tutte le realtà, siano di destra,
centro o sinistra, dimostra che for-
se non è tanto la volontà politica o
per lo meno non solo quella a de-
terminare risultati positivi, ma che
le motivazioni sono da ricercarsi
nel sistema di contabilità pubblica.
Infine qualche considerazione su-

di GIANANTONIO
DE GIOVANNI

Assessore al Bilancio

È UN DOCUMENTO
MOLTO COMPLESSO
Bilancio approvato
per l’Assessore
Gianantonio De Giovanni
(foto a sinistra).

risultato complessivo di ammini-
strazione. Oltre a quanto sopra una
parte dell'avanzo è derivato da ri-
sparmi operati nei vari settori ri-
spetto alle risorse assegnate.
Ed ora qualche considerazione in
merito all'avanzo. Se si esclude il
pareggio, risultato puramente te-
orico ed accademico, l'avanzo di
amministrazione rappresenta, da
un punto di vista estremamente
realistico, una risorsa per l'Ente,
mentre il disavanzo di amministra-
zione dimostra, al contrario, la evi-
dente mancanza di controllo sulla
spesa ed espone l'Ente a maggiori
oneri derivanti dall'obbligatoria co-

Innanzitutto la difficoltà del con-
trollo di gestione nel rispetto delle
nuove normative comunitarie in
tema di patto di stabilità. Tali nor-
me disciplinano i vincoli limitata-
mente alla spesa corrente delle am-
ministrazioni pubbliche senza te-
nere conto delle possibilità finan-
ziarie di ogni singolo ente. Dal
2005 è già previsto dalla legge fi-
nanziaria che il controllo di gestio-
ne dovrà estendersi a tutte le
tipologie di uscita. Ecco perché il
rispetto di tali vincoli ha precluso,
nell'anno 2002, la possibilità di in-
tervenire sugli stanziamenti di bi-
lancio di entrata e conseguente-
mente sulla spesa corrente. Tutto
ciò ha avuto riflessi anche impor-
tanti sulla formazione dell'avanzo,
sia in termini di gestione di com-
petenza, sia per quanto riguarda il

gli interventi del-
le minoranze nel-
la seduta di con-
siglio.
Tutti gli interventi
sono stati incen-
trati sulla incapa-
cità di gestione
con motivazioni

di ordine politico.

ministrazione 2001 non applicato,

N
confronto della realtà sacrosanta
dei numeri. Come avrebbero po-
tuto, le minoranze, confrontarsi sui
dati di bilancio visto che nessuno
dei capigruppo, regolarmente in-
formati nei termini, ha ritirato il
conto del bilancio e gli allegati? E
quale credito dare a persone che
non prendono minimamente in
considerazione i dati di bilancio e
pretendono poi di dare lezioni a
chi il bilancio l’ha redatto? Queste
considerazioni, che alla prova dei
fatti sono incontrovertibili, dovreb-
bero far riflettere non tanto le mi-
noranze ma i loro elettori.

on poteva essere altrimenti
visto che utilizzando la pa-
rola politico, nella maggior
parte dei casi, si glissa sul

N

CASORATE PRIMO IN FASE OPERATIVA

Percorsi formativi per
i dipendenti  COMUNALI

ciale (Assessorato Politiche
Risorse Umane, Formazione
professionale e Politiche del
Lavoro), il comune di
Casorate è entrato nella fase
operativa del progetto di
"Implementazione del siste-
ma di e-government nella
pubblica amministrazione
pavese".
Il progetto si inserisce in un
momento storico di grande
importanza per la pubblica
amministrazione italiana,
perché il processo di
decentramento amministrati-
vo da un lato e fiscale dal-
l'altro hanno fatto emergere
un forte fabbisogno
formativo.
Ecco perché nei prossimi
mesi l'Amministrazione pro-
vinciale e la Fondazione
Clerici daranno l'avvio ad un
percorso formativo rivolto ai
dipendenti e ai funzionari dei

ell'ambito della colla-
borazione con l'Am-
ministrazione provin-

comuni e finalizzato all'intro-
duzione di tecnologie infor-
matiche, ad azioni finalizza-
te allo sviluppo del territo-
rio così come ad azioni con-
centrate su tematiche socio
educative.
Un piano formativo che si
lega a doppio filo alle inizia-
tive già promosse sul terri-
torio dalla Provincia di Pavia,
quali il Formalavoro ecc. Il
percorso formativo che par-
tirà nel mese di settembre, si
sviluppa in 18 azioni, per più
edizioni, oltre a lezioni in
aula è previsto anche forma-
zione a distanza -negli stessi
comuni- (FAD) per andare
incontro alle esigenze opera-
tive dei dipendenti. In un'ot-
tica di miglioramento delle
competenze è molto impor-
tante che quest'iniziativa sia
seguita dalla maggior parte
dei dipendenti anche in fun-
zione dell'alto valore econo-
mico del progetto presenta-
to.

È UN MOMENTO STORICO DI GRANDE IMPORTANZA
E LA PUBBLICA AMMINISTRAZIONE SI EVOLVE

DE GIOVANNI IN MERITO ALLE POSIZIONI ESPRESSE DALLE MINORANZE:
«Hanno parlato di incapacità
di gestione, ma nessuno dei
capigruppo, regolarmente
informati, ha ritirato il conto
del Bilancio e gli allegati»

CONTO
 DEL

BILANCIO

IL CONTO DEL BILANCIO 2002 RIPORTA
UN AVANZO DI 482.361,14 EURO

Nell’immagine in alto, l’Assessore Gianantonio De Giovanni
insieme al Sindaco Giovanni Orlandi e agli altri assessori.
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Parrucchiere
Uomo - Donna

Orario Continuato Orario Continuato solo Venerdì
e Sabato

Salone Selezionato

CASORATE PRIMO IL SINDACO ORLANDI PRESENTA UFFICIALMENTE IL GRUPPO COMUNALE DI VOLONTARI

Punto di Vista  [ CASORATE PRIMO ]  In primo piano

a Protezione Civile del
Comune, fortemente volu-
ta da me e dalla Giunta è
finalmente una realtà. La

PROTEZIONE CIVILE  Sono già tutti pronti a partire...

S

È stata decisiva la collaborazione dei cittadini del
paese che hanno risposto all’appello del Sindaco

L

di GIOVANNI ORLANDI
Sindaco di Casorate Primo

collaborazione dei cittadini del
paese, sensibili ai problemi del

Volontariato, che hanno rispo-
sto al mio appello con grande
entusiasmo ed abnegazione, ha
contribuito in modo decisivo
alla realizzazione di questo alto
ed encomiabile impegno volto
ad un nobile servizio di aiuto
civile alla collettività. Ritengo
che questo gruppo sia altamen-
te coeso e motivato, e mi au-

guro che, dopo tutti i corsi tec-
nici che affronterà nei mesi fu-
turi raggiunga tutti i punti di
abilitazione necessari. Ringra-
zio perciò i Volontari della no-
stra Protezione Civile ed in par-
ticolare il Maresciallo Carlo
Fochetti, Coordinatore del
Gruppo che tanto ha lavorato
in sintonia con loro.

lezioni e tenuto dal monitore
C.R.I Sig. Sergio Contardi.
Sono stati toccati molteplici
punti e tematiche di primo soc-
corso in caso di calamità, inci-
denti ed analoghe situazioni di
pericolo.
Inoltre il giorno 20 giugno la
Protezione Civile Comunale
con il responsabile M.llo Carlo
Fochetti ha partecipato al me-
eting della Protezione Civile
indetto dalla Provincia di Pavia
a Varzi. La nostra sezione ha
avuto notevoli momenti di am-
mirazione dai partecipanti alle
esercitazioni relativamente alla
disciplina ed al senso di respon-
sabilità dimostrata nel compie-
re un atto di spegnimento di in-
cendio simulato, con annesso
intervento di primo soccorso in
presenza di un ferito.

...E già impegnati nelle Esercitazioni

I

M.llo CARLO FOCHETTI
Responsabile Protezione

Civile Comunale

l 10 giugno scorso si è con-
cluso il corso di primo soc-
corso della Protezione Civile
di Casorate, sviluppato in 10

ECCO IL GRUPPO
CHE DOVRÀ TUTELARE

la sicurezza
di tutti

PER ESSERE PROTAGONISTI DEL SOCCORSO OCCORRE SEMPRE TENERSI ALLENATI

ne Civile di Pavia geom. Chia-
ri, il Sindaco di Casorate Gio-
vanni Orlandi e, per finire, il
Responsabile Nazionale della
Protezione Civile dott. Guido
Bertolaso. Sono stati utilizzati
vari mezzi: dai volontari di
Casorate la Moto Quad
Kawasaki 4x4 super attrezzata
per lo spegnimento degli incen-
di e successivo primo soccor-
so con trasporto feriti. I nostri
volontari hanno ricevuto il
plauso di tutti i partecipanti ed
un'apparizione televisiva nei
TG di Rai 3, presenti sul posto
per filmare la manifestazione.

ono stati presenti all'avve-
nimento il Prefetto della
provincia di Pavia, il Re-
sponsabile della Protezio-

Guido Bertolaso
e il Sindaco Orlandi
hanno discusso di
Protezione Civile

Nell’immagine a destra,  il
gruppo casoratese al completo
posa insieme al sindaco Orlandi
e all'assessore Radice: in

Benedetto, Aldo Fachin,
Roberto Fiorina, Carlo Fochetti,
Vittorio Garritano, Giancamillo
Ghirardi, Giuseppe Granata,
Mario Ingallinera, Antonino
Nicosia, Dario Paroni, Cristiano
Polli, Alice Rho, Salvatore
Romeo, Enzo V igevani.

ordine alfabetico Massimiliano
Arzuf fi, Giovanni Glauco
Barbieri, Pompeo Ciraci,
Giancarla Da Paoli, Giuseppe Di

Nell’immagine in basso, i
membri del gruppo insieme al
Prefetto di Pavia dott.  Ardia, al
Responsabile Nazionale Protez.
Civile dott.  Guido Bertolaso, al
responsabile Protez. Civile di
Pavia geom. Chiari, ai sindaci di
Casorate Primo, Giovanni
Orlandi e di Varzi.

Ecco il Responsabile
Nazionale della Protezione
Civile, dott. Guido Bertolaso,
accanto al Sindaco di
Casorate Primo Giovanni
Orlandi in occasione delle
esercitazioni di V arzi.

C

CASORATE PRIMO TERRITORIO PIÙ SICURO COI PATTUGLIAMENTI

La Vigilanza serale
dà i primi  RISULTATI

municipale è in piena attivi-
tà.
Fin dai primi giorni della sua
messa in funzione si è con-
statato un risultato tangibile
e ritengo che questa maggio-
re presenza contribuisca non
poco alla tutela del territorio

ome comunicato nello
scorso numero, il servi-
zio di vigilanza serale e
notturna della polizia

cittadino e delle persone che
abitano a Casorate. Devo dare
atto al grande impegno del Co-
mandante e dei nostri vigili per
la buona riuscita di questa ini-
ziativa che intendo estendere a
tutto l'arco dell'anno.
Faccio appello al senso civico
dei casoratesi e alla loro colla-
borazione affinché tutto ciò por-
ti a risultati sempre più soddi-
sfacenti per il paese. Non è con
la repressione che si eliminano
deleteri fenomeni come l'alta
velocità, l'inosservanza del co-
dice della strada là dove si im-

di GIOVANNI ORLANDI
Sindaco di Casorate Primo

pone di indossare il casco gui-
dando motociclette e motorini,
la cintura di sicurezza ecc., ma
con l'applicazione dell'educazio-
ne stradale ed il buon senso e la
lealtà verso gli altri.
Sono sicuro che questi scorret-
ti comportamenti saranno atte-
nuati ed eliminati in un prossi-
mo futuro, e che il senso del vi-
vere civile superi il piccolo di-
sagio imposto dall'osservanza
delle regole.
Mi rivolgo soprattutto ai giova-
ni perché abbiano rispetto di se
stessi e pensino alla tranquillità
dei loro genitori. Non è mia in-
tenzione reprimere, ma educa-
re.
Ringrazio i nostri concittadini
per l'attenzione e li invito a pren-
dere nota dell'avviso pubblica-
to qui accanto.

I volontari
hanno ricevuto
il plauso di tutti
i partecipanti
ed un’apparizio-
ne nei TG di Rai
3, sul posto per
filmare la mani-
festazione

IMMAGINE: ALDO CLEMA.

IMMAGINE: ALDO CLEMA.
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CASORATE PRIMO PARTIRANNO A SETTEMBRE I LAVORI CHE TRASFORMERANNO L’EDIFICIO SCOLASTICO

Punto di Vista  [ CASORATE PRIMO ]  Attualità

opo la pausa estiva, ini-
zierà a settembre il primo
lotto di lavori alla scuola
elementare, con la sosti-

D

dispongono di
una struttura e
sono costrette ad
allenarsi nelle pa-
lestre dei comuni
limitrofi. A set-
tembre inizieran-
no anche i lavori
per la rotatoria
tra la SP 190 e la
SP 180 per

LA SCUOLA ELEMENTARE  sarà più ampia e funzionale
A settembre il primo lotto dei lavori prevede la sostituzione
dei serramenti, mentre in seguito verrà edificata la nuova
palestra e il tunnel di collegamento col vecchio Municipio

CASORATE PRIMO GIUSEPPE TEDESCO
SPIEGA LE RAGIONI PER LE QUALI È
RIMASTO NEL CdA DELLA CASA DI RIPOSO

continuità con la passata ge-
stione, che ha lavorato sodo e
con onestà; due anni di inten-
so lavoro che sono è riusciti a
riportare l’ente a una situazio-
ne di gestibilità. Tutto il lavo-
ro fatto non va vanificato e ora
il nuovo CdA deve ripartire da
dove il vecchio è arrivato; noi
due della vecchia guardia sia-
mo qui per garantire che que-
sto accada e per vigilare che il
nuovo direttivo proceda nella
giusta direzione».
In questi giorni un consulente
esterno sta attentamente stu-
diando la situazione fiscale e
contabile del Delfinoni, per
delinearne il reale stato eco-
nomico, anche in vista della
sua trasformazione giuridica:
«Valuteremo se far diventare
il Delfinoni una fondazione o
una struttura privata», prose-
gue Tedesco, «ma la presen-
za in consiglio di tre membri

del Cda dell'Ente Rho lascia
ben sperare che si possa arri-
vare alla creazione di una fon-
dazione che riunisca Delfinoni
ed Ente Rho; sarebbe un'otti-
ma soluzione e permetterebbe
davvero di chiudere un capi-
tolo e aprirne un altro».
Tedesco è chiaro anche
sull'esternalizzazione dei di-
pendenti: «Il problema è stato
trattato con troppa enfasi,
come se fosse l'unica possibi-
lità per risollevare la situazio-
ne economica dell'ente, men-
tre è uno dei tanti problemi da

«C
iò che mi ha spin-
to ad impegnarmi
in questi anni è la
consapevolezza

tempo alle famiglie e alla nostra
vita privata, è spinto solo dal no-
stro senso civico, dal voler man-
tenere viva una struttura impor-
tantissima per tutto il paese;
chiunque voglia impegnarsi per
il Delfinoni può tranquillamente
farlo, proponendosi come con-
sigliere. Qui nessuno occupa pol-
trone (peraltro scomodissime),
qui nessuno guadagna niente, se
non la soddisfazione di impe-
gnarsi per la collettività».   [ep]

«I
l nostro impegno non
è retribuito» prosegue
Tedesco «quello che
facciamo, sottraendo

di ELISABETTA PELUCCHI

Vittorio Emanuele è stato pre-
disposto uno dei tre semafori
rallentatori (gli altri sono in via
Tosi e in via Motta Visconti)
per i quali manca solo l'allac-
ciamento Enel; a breve inizierà
anche la procedura d'appalto in
trattativa privata che consenti-
rà di velocizzare i tempi per l'af-
fidamento dei lavori della nuo-
va pista ciclopedonale lungo la
via Motta Visconti.
Sono già state concluse le
asfaltature di via Tosi (tratto da
via Dall'Orto a dopo via Palaz-
zo), via G.Bruno, via dei Pini,
così come sono stati comple-
tati i marciapiedi in via
Kennedy, via Besate e parte di
via Don Sturzo.

S
i sta attualmente comple-
tando l'intervento alla fo-
gnatura in via Vittorio
Emanuele, e sempre in via

CASORATE PRIMO NASCE UN NUOVO GRUPPO DI CICLOAMATORI

È stato battezzato “Gruppo Cicloturistico Corona”
 TEDESCO:  Resto per
garantire continuità

tuzione di tutti gli infissi del-
l'edificio (per l'importo di
149.000 euro). Il secondo lot-
to prevede la realizzazione del-
la nuova palestra, che verrà ad
occupare l'area dell'attuale sala
consigliare e dell'archivio; ver-

rà costruito un collegamento
(vedi schizzo) tra i due edifici.
Il terzo lotto vedrà la trasfor-
mazione dell'attuale palestra in
mensa; in ultimo, quando gli
uffici comunali saranno trasfe-
riti nella nuova sede di via Tosi,
i locali dell'attuale municipio
verranno utilizzati per amplia-
re la scuola elementare. La
nuova palestra servirà anche
alle associazioni sportive
casoratesi (ad esempio di
pallavolo) che attualmente non

PERMETTERÀ DI SPOSTARSI TRA LA
PARTE VECCHIA E QUELLA NUOVA

DELLE ELEMENTARI

IL TUNNEL DI COLLEGAMENTO

Rettifichiamo quanto pubblica-
to nel numero scorso: è il 15 di
settembre (e non il 30) la data
entro cui è possibile effettuare
la dichiarazione relativa agli
adempimenti I.C.I. omessi o ir-
regolari dal 1998 al 2002 e
provvedere al pagamento di
quanto dovuto senza oneri ag-
giuntivi.

Si informa la cittadinanza che il
servizio di raccolta rifiuti spe-
ciali con l'Ecomobile è attivo
l'ultimo giovedì di ogni mese in
via Kennedy dalle ore 8 alle
11,30.

Ecco come si presente-
rà, a lavori conclusi, il

nuovo plesso scolastico,
con il raccordo tra i due

edifici (l'attuale scuola
elementare e l'attuale

municipio) e, sullo
sfondo la nuova

palestra (a destra).

«Il problema
dell’esternalizzazione è

stato trattato con troppa
enfasi: è uno dei tanti

problemi»

che il Delfinoni sia un bene
prezioso della comunità
casoratese e che non vada
disperso; tutti noi abbiamo il
dovere di salvarlo nell'interes-
se degli anziani ospitati e di
tutta la cittadinanza»; è chia-
ro il pensiero di Giuseppe Te-
desco che, dopo le dimissioni
del CdA guidato da Piacentini
è stato riconfermato, insieme
a Fabio Maiocchi, nel nuovo
consiglio di
amministra-
zione appe-
na nomina-
to.
«La presen-
za mia e di
Maiocchi ,
ora eletto
presidente,
garantisce la

affrontare e
r i so lve re .
Dovrà af-
frontarlo an-
che il nuovo
consiglio, ma
i presupposti
ora sono di-
versi».
Il nuovo di-
rettivo è

composto da Fabio Maiocchi
(presidente), Stefano Stra-
mezzi (vice-presidente), Pao-
lo Fossati, Virginio Radice,
Giuseppe Tedesco, Don San-
te Torretta, Angelo Giani,
Rosa Anna Negri (presidente
del Comitato Parenti).

Besate, con un impegno di spe-
sa di circa 112.000 euro; è sta-
to inoltre appaltato il primo lot-
to degli interventi di amplia-
mento al cimitero, con la co-
struzione di 92 nuovi loculi, di
un ossario comune e 4 cappel-
le gentilizie (170.000 euro cir-
ca).

(foto); è nato dalla volontà di
due o tre amici che trovando-
si al Bar Corona e parlando di
ciclismo, hanno pensato di
passare ai fatti. Così una sera
del marzo scorso, intorno a
una tavola imbandita, 10 per-
sone diedero vita a questo

A
 Casorate si è costituito
un nuovo gruppo di
cicloamatori, il "Gruppo
Cicloturistico Corona"

gruppo, nominando un Presiden-
te e 9 consiglieri. La sede del
Gruppo Cicloturistico Corona è
in via Garibaldi 29.
Lo spirito del nostro gruppo è
serio e goliardico allo stesso tem-
po; serio perché mette in atto
"sull'asfalto" il desiderio di gareg-
giare con altri gruppi per tenere
alto il nome del nostro paese;
goliardico perché non mancano
nel gruppo dei personaggi spiri-
tosi. Per le gare facciamo riferi-
mento al calendario dell'UDACE

e contiamo per quest'anno di
farne alcune, per poi incremen-
tare con l'anno prossimo sia il
gruppo che le gare. Abbiamo
già partecipato a una gara di
58 km. a Voghera, con un ot-
timo risultato…la medaglia
d'oro! Se ami il ciclismo e la
bella compagnia, vieni con noi!
Puoi rivolgerti presso la nostra
sede, il Bar Corona di via
Garibaldi 29 oppure telefona-
re a Maurizio, il presidente, al
n. 02 9056037.

Siamo gli Amici delle  DUE RUOTE

di EZIO BEGHI

Via G. Di Vittorio, 23 - CASORA TE PRIMO  Tel. 02 905 16 472

CALDAIE A CONDENSAZIONE:  MASSIMO
RENDIMENTO TERMICO; RISPARMIO DI ENERGIA
FINO AL 30% E SALVAGUARDIA DELL’AMBIENTE
GRAZIE AL RECUPERO
DEL CALORE DI
VAPORIZZAZIONE

CLIMATIZZATORI  E
POMPE DI CALORE

ANNI di
GARANZIA5

VENDIT A
BOMBOLE GPL

In  BREVE

Adempimenti ICI fino
al 15 settembre

“L’Ecomobile”

A sinistra un’immagine
del Gruppo Cicloturistico

casoratese “Corona”.

LA NUOVA PALESTRA
SERVIRÀ ANCHE PER LE
ASSOCIAZIONI SPORTIVE
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CASORATE PRIMO L’ESPERIENZA CREATIVA DEI RAGAZZI DELLA PACE AL “LABORATORIO DELL’ARTE”

Punto di Vista  [ CASORATE PRIMO ]  Attualità

anno lavorato prendendo
spunto da tre parole:
pace, razzismo e libertà.
I ragazzi della scuola ele-H

mentare di Binasco, della me-
dia di Casorate e del Centro di
Aggregazione Giovanile di
Casorate hanno sviluppato
questi grandi temi nei labora-
tori coordinati dall’associazio-
ne culturale “ Il laboratorio
dell'arte”  di via Vittorio Ema-
nuele.
La seconda e la terza A della
media hanno partecipato al la-
voro a scuola realizzando, in-
sieme alle insegnanti Tina
Scarafia e Anna Zucchi, degli
stendardi dedicati alla pace; nei
laboratori allestiti nella sede di
via Vittorio Emanuele hanno
invece lavorato i bambini delle
classi 4A, 4B e 4C elementare
di Binasco, che hanno creato un
grande e coloratissimo tappe-
to della pace e composto brevi
pensieri, così come i ragazzi del
CAG di Casorate, che si sono
invece dedicati al collage.

Luca Santi “Luci e ombre dei
campi di concentramento”, che
ha aperto la stagione dei labo-
ratori e dei corsi serali di dise-
gno, alimentazione naturale e
computer organizzati nei mesi
di giugno e luglio: il “Corso di
disegno”  di Luca Santi ha ap-

«Il laboratorio è inteso come spazio e tempo in cui,
attraverso diversi mezzi espressivi, le persone possano

comunicare al di là dell'approccio verbale»

Francesco Manghi ha introdot-
to all’uso creativo del compu-
ter. In autunno partirà il corso
“ Dipingere nell’ atelier”  di
Fiorella Mannelli rivolto a bam-
bini, ragazzi e adulti, imposta-
to secondo l'insegnamento di
Arnò Stern, per realizzare uno

suo spazio espositivo in via Vit-
torio Emanuele 48 a Casorate
Primo a pittori, scultori e
hobbisti. Per informazioni tele-
fonare al n. 334/3234864 il lu-
nedì e il mercoledì ore 10-13 e
16-19, sabato 16-19 e domeni-
ca 10-13, oppure rivolgersi di-
rettamente in sede.

CON TRE PICCOLE PAROLE  si possono fare grandi cose
PACE   RAZZISMO   LIBERTÀ

di ELISABETTA PELUCCHI prio questo», interviene Fiorella
Mannelli, «cioè promuovere
iniziative per sensibilizzare, per
avvicinare ed educare a valori
fondamentali che tengano con-
to del rispetto all'individuo, al-
l'ambiente, alle differenti cultu-
re e alla società libera».
Il punto di partenza del percor-
so è stata la mostra pittorica di

a Fiorella Mannelli e Luca Santi
coordina l'attività culturale del
centro, «laboratorio inteso
come spazio e tempo in cui, at-
traverso diversi mezzi espres-
sivi, le persone possano comu-
nicare al di là dell'approccio
verbale. E dove potere espri-
mere e approfondire, senza te-
mere giudizi estetici o accade-
mici, le proprie sensazioni e
perplessità».
Nei laboratori i ragazzi, guida-
ti e sollecitati dai "conduttori",
hanno approfondito il tema del-
la pace, del razzismo e della li-
bertà arrivando a svilupparli e
interpretarli graficamente e con
l'uso delle parole; «Lo scopo
della nostra associazione è pro-

«I
l laboratorio è il no-
stro metodo di lavo-
ro», spiega Carmen
Schmitd che insieme

L
e lezioni si svolgeranno al
Laboratorio dell'Arte di
Casorate Primo, che met-
te anche a disposizione il

I ragazzi delle
elementari di
Binasco, della
media e del CAG
di Casorate
hanno sviluppato
questi 3 grandi
temi in forma
artistica

«La pace è universale
come una stella polare è
rosa, fucsia e verde come
un arcobaleno e anche
azzurro come un cielo
sereno ed è gialla come
una stella cometa»
(Valerio)

«La pace importante è
come una rosa in un buio
dove tutti sono uguali e
sono sinceri» (Jacopo)

«La pace è simpatica
come l'arcobaleno di tanti
colori, di cui c'è anche
l'arancione ma l'arcobale-
no sta vicino alla luna per
non farla sentire sola»
(Filippo)

profondito questa forma di li-
bera espressione impiegando
matite, carboncino e sanguigna;
il corso “Alimentazione Natu-
rale Macrobiotica e salute” di
Fiorella Mannelli ha fatto co-
noscere gli alimenti, la loro ca-
pacità di darci benessere e i loro
effetti sulla salute; il corso
“ Computer e creatività”  di

spazio dove l'espressione pos-
sa svilupparsi al massimo delle
sue potenzialità e diventare
espressione.

Ecco alcuni pensieri
della pace scritti dai
ragazzi della 4^B
elementare di Binasco

Nell’immagine a sinistra, i ragazzi della scuola di Binasco realizzano
con Fiorella Mannelli il tappeto della pace, che vediamo anche nella
prima foto qui in alto; più in basso e sotto, altri due elaborati
realizzati dai ragazzi della 3^ A media di Casorate Primo.

I RAGAZZI RIVELANO LE LORO EMOZIONI

CASORATE PRIMO COSTITUZIONE DI UN NUOVO GRUPPO POLITICO

ni che costituisce una occasione
unica e ripetibile solo fra un quin-
quennio, ha accelerato il deside-
rio e l'esigenza, in alcuni di noi de-
finiti "dissidenti", di creare qual-
cosa di nuovo che raggruppi tutti
coloro che, pur avendo matrici
politiche eterogenee, non si sono
riconosciuti o non si riconoscono
nell'attuale mondo politico.
Non è sempre facile districarsi
nelle maglie di ciò che succede e
chi ha seguito sulle pagine della
stampa locale la cronaca dei fatti
politici lo sa ; il medesimo fatto
ha avuto interpretazioni diverse
non solo per divergenza
interpretativa ma soprattutto per
diversità ideologica, base di un
pensiero politico.
Il nostro intento è quindi propor-
re :
· un lessico politico che non sia
linguaggio politichese fumoso ma
sia chiaro e comprensibile a cia-
scuno e che riesca a ricomporre

P
erché costituire un nuovo
gruppo politico?
Il fatto indiscutibile delle
imminenti prossime elezio-

Ci rendiamo conto che nella sfi-
ducia dilagante potrebbe sembra-
re l'ennesimo tentativo di occu-
pare un po' di potere; ciò fa parte
del gioco politico ma non è que-
sto che ci ha spinti a costituire un
nuovo gruppo. Il nostro deside-
rio è mettere al servizio della cit-
tadinanza la nostra esperienza.
Riteniamo che chi ha governato

male una volta non deve dimo-
strare di non saper governare una
seconda volta; hanno sprecato
una preziosa opportunità ed è fi-
nito il tempo dell'attesa di un mi-
racoloso miglioramento. D'altro
canto la rassegnazione non può
essere assunta a fondamento del-
l'azione pubblica e solo una poli-
tica di crescita può permettere di
raccogliere frutti.
La vera battaglia però non si gio-
ca solo fra chi è al governo di
Casorate ora e noi che non ci sia-
mo piegati alla logica dei conflitti
d'interesse, così pesanti al punto
da condizionare l'intera legislatu-
ra, ma si deve giocare nelle co-
scienze degli elettori che hanno
votato nel 1999 una lista di cam-
biamento (di cui non rinneghia-
mo la nostra appartenenza) e che
si sono ritrovati disincantati spet-
tatori di tensioni intestine e vivaci
polemiche, che non hanno di cer-
to giovato al paese.

Riceviamo e pubblichiamo

Una “Lista Civica” per  CASORATE
lo scollamento tra istituzione e
cittadinanza magistralmente cre-
ato negli ultimi cinque anni
- un tavolo di lavoro basato sulla
logica del buon senso e nell'inte-
resse della cittadinanza
- un’ipotesi di governo che abbia
come base la "salute pubblica",
intesa come equilibrio delle forze
sociali del paese

A
pensato a largo raggio, aprendo
a chi abbia voglia seriamente di
lavorare per Casorate sviluppan-
do azioni basate su alcuni obietti-
vi:
1. più risultati:  cercando di ra-
gionare in termini di obiettivi fi-
nali e non di traguardi intermedi
facendosi carico di eredità politi-
che precedenti senza addurle a
giustificazione di carenze istitu-
zionali
2. correttezza: assicurandoci che
i collaboratori politici siano
affidabili ed abbiamo il senso del-
la misura
3. denaro: investendo secondo le
reali necessità del paese e non per
sostenere fantasie onnipotenti
4. in pratica sapendo di non po-
ter cambiare tutto ciò che non fun-
ziona nel paese cancellandolo con
un colpo di spugna, si cercherà di
lavorare con responsabilità, serie-
tà ed un caparbio ottimismo per
passare da un presente reale inso-
stenibile ad un futuro possibile.

FRANCO MASSARO
LUIGI COSENTINI

CLAUDIO RINGRESSI

bbiamo deciso quindi di
assumerci una responsabi-
lità che ci impegnerà molto
e per realizzarla abbiamo

CARPENTERIA IN FERRO E ALLUMINIO

DITTA BORDONI di Bordoni Mario e Francesco

CARPENTERIA IN FERRO E ALLUMINIO

Via C. Magnaghi, 23 - CASORATE PRIMO (PV) Tel. 02 9056346

SERRANDE      BASCULANTI

CANCELLI      CANCELLA TE      INFERRIATE
PORTE      FINESTRE      VERANDE      ZANZARIERE

AUTOMAZIONE DI CANCELLI E BASCULANTI

PRONTO INTERVENTO      RIPARAZIONI IN GENERE
PREVENTIVI GRATUITIF

F INARD IF INARD IColorificio

FERRAMENTA - COLORIFICIO
ARTICOLI DA GIARDINO

PRONTO INTERVENTO
RIPARAZIONE SERRATURE

SERVIZIO A DOMICILIO

VIA SANTINI, 21
27022 CASORATE PRIMO (PV)

TEL. 02 905 6219

CASORATE PRIMO STRADA PROVINCIALE

 TRE PONTI  finalmente sarà
riqualificata: presto i lavori

V
stradale verrà allargata, pas-
sando dai 3,5 metri ai 5 me-
tri, grazie all'impiego di una
banchina laterale. I lavori po-
trebbero iniziare dopo la pau-

errà riqualificato e am-
pliato il tratto della S.P.
11 Tre Ponti tra Trovo
e Casorate: la sede

sa estiva; la Giunta provincia-
le ha destinato ai lavori 155
mila euro.
I lavori rientrano in un piano
di interventi da oltre 3 milio-
ni e mezzo di euro messo a
punto dalla Provincia per mi-
gliorare la viabilità nel terri-
torio provinciale.
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CASORATE PRIMO RICEVIAMO DAI LETTORI E PUBBLICHIAMO: ATTENZIONE DIVERSA AL MONDO GIOVANILE

Punto di Vista  [ CASORATE PRIMO ]  Attualità

on l’approvazione della
legge 285/97 "Piano Na-
zionale per l'infanzia e
l'adolescenza" si sonoC

carenza ambientale, intesa come
carenza di risorse educative e
preventive di presidi territoria-
li, di iniziativa e di presenza so-
ciale nei quartieri a rischio. Ini-
ziative prima lasciate al
volontariato ed al privato socia-
le (in particolare quello cattoli-
co degli oratori) venivano così
per la prima volta assunte dallo
Stato come proprio e specifico
compito.
Questa nuova dignità istituzio-
nale dei Centri di Aggregazio-
ne Giovanile (C.A.G.) segna un
importante passaggio delle po-
litiche sociali giovanili nel no-
stro paese. Il centro di aggre-
gazione ha come obbiettivo
principale quello di "aiutare i
ragazzi e le ragazze ad orien-
tarsi nel passaggio al mondo dei
grandi, formando la consapevo-
lezza di sé e le competenze ne-
cessarie per decodificare la re-
altà ed interagire con i futuri
interlocutori".
A Casorate Primo si sente da
diversi anni l'esigenza di creare
un centro sociale giovanile, ma-
gari anche autogestito, soprat-
tutto perché gli unici spazi de-
stinati ai giovani sono quelli dei
bar, pub o dell'oratorio.
Spazi dove l'aria è viziata, dove

POLITICHE SOCIALI  nuove per i giovani di Casorate
Serve uno spazio a misura di
ragazzo dove i giovani si possano
esprimere senza condizionamenti

CASORATE PRIMO PALLAVOLO FEMMINILE

rabili realizzando il "grande
slam", ossia aggiudicarsi il tor-
neo invernale e primaverile
provinciale open ( dai 18 anni
in poi ) di volley organizzati
dal C.S.I. Pavia.
Le atlete Clara Belloni, Fede-
rica Barbieri, Alice Demartini,
Francesca Romeo, Alessandra
Tartaglia, Loredana Gangi e
Silvia Turzi guidate
sapientemente da Andrea Sac-
chi e dal suo vice Lorenzo
Garavaglia hanno, a detta di
tutti gli allenatori avversari e
dai dirigenti del C.S.I. stesso,
meritatamente vinto con un
attacco forte e deciso, difesa
buona e coordinata, grande
gioco di squadra e una
indiscutibile voglia di vincere,
caratteristica indispensabile e
necessaria in ogni team per
poter raggiungere i migliori
risultati possibili.
Il tutto è frutto di un lavoro
iniziato circa otto anni fa da
parte di Andrea Sacchi con la

maggior parte di queste ragaz-
ze appena adolescenti e con
l'aggiunta in seguito dell'espe-
rienza di Clara Belloni, il qua-
le ha saputo fondere la sua
indiscutibile passione per lo
sport e in modo particolare per
il volley, l'impegno e la meti-
colosità negli allenamenti, la
pazienza nei momenti meno
facili (il gruppo non è mai sta-
to numerosissimo) con l'esu-
beranza, la voglia di emerge-
re, di vincere e di misurarsi con
le loro pari età da parte delle
ragazze, creando così un team
che ha saputo non solo vince-

I
l movimento pallavolistico
spesso e volentieri relega-
to nelle ultime pagine dei
quotidiani sportivi e

verile, è stato eletto come mi-
glior allenatore della stagione
sportiva 2002/2003 proprio An-
drea Sacchi perché ha saputo,
in tutti questi anni, mettere in
pratica l'aspetto ludico-
educativo che l'oratorio ha da
sempre proposto per chiunque
abbia deciso di praticare uno
sport al suo interno e non solo.
Per concludere, credo valga la
pena alla fine di una stagione
così esaltante, dire un dovero-
so grazie a queste ragazze e agli
allenatori per l'impresa compiuta
e augurare che il tutto serva
come mezzo per mantenere viva
questa disciplina all'interno
dell'oratorio stesso e ad avvi-
cinare ancora tante ragazze a
questo sport.

D
ulcis in fundo, la classi-
ca ciliegina sulla torta,
durante la premiazione
finale del torneo prima-

Riceviamo e pubblichiamo

lontari, ma tutto questo non ba-
sta, in una nazione moderna i
servizi e le strutture ai giovani
vengono offerti dallo stato e non
solo dall'oratorio. La proposta
di un centro di aggregazione
giovanile deve avere come rife-
rimento, a nostro avviso, lo spo-
stamento dei nostri giovani dal-
la strada a spazi di autogestio-
ne: qualsiasi area dismessa co-
munale potrebbe essere
riutilizzata a questo scopo. Non
è possibile che noi genitori ac-
cettiamo di vedere i nostri figli
ciondolare ai giardini o in casa
davanti alla tv senza sapere cosa
fare e dove andare; bisogna far
rinascere spazi di socialità pro-
tetta dove i giovani possano
esprimere la loro vulnerabilità e
la loro indipendenza rispetto al
mondo degli adulti, realizzare la
naturale tendenza a stare nel
gruppo e  contemporaneamen-
te l'autonomia e la scelta perso-
nale.
Un'ultima raccomandazione a
voi ragazzi: non siate più spet-
tatori della vita politica di
Casorate ma interagite, fate
pressioni, fatevi sentire, gli am-
ministratori  del nostro paese
possono lavorare anche per voi
e creare uno spazio a misura di
ragazzo dove voi vi possiate
esprimere senza essere condi-
zionati dagli adulti.

LUCIANO LAMASTRA
FILOMENA DRAMMIS

L
a cittadinanza è felice che
nel nostro paese funzioni
benissimo l'oratorio con le
sue strutture ed i suoi vo-

rese disponibili, negli ultimi anni,
consistenti risorse finanziarie
per l'apertura di nuovi servizi
educativi e sociosanitari per
adolescenti.
La logica della legge è quella
della prevenzione primaria, del
potenziamento delle risorse in-
dividuali e della costruzione del
benessere, piuttosto che quella
dell'assistenzialismo e della cura.
Ciò ha promosso i nuovi servizi
per gli adolescenti caratterizza-
ti dalla bassa soglia d'accesso,
dalla trasversalità dell’utenza,
dall’autoreferenzialità, dallo svi-

luppo della cittadinanza attiva
dei giovani, che già prima del-
l'approvazione della legge si sta-
vano sperimentando nel nostro
paese.
La legge ha raccolto l'eredità
storica della legge 216/91 che
aveva l'obiettivo di intervenire
nelle situazioni di rischio di
coinvolgimento dei minori in
attività criminose.
Una legge, dunque, che interve-
niva nell'area del disagio giova-
nile e che aveva ben chiaro il
rapporto fra quest'ultimo e la

La squadra femminile
dell'Oratorio Sacro
Cuore è riuscita a

scrivere una pagina
memorabile

surclassato dalla mega mac-
china calcistica riesce, in vari
periodi della stagione sporti-
va, a ritagliarsi e a far scrivere
pagine memorabili di sport
(vedi le imprese della nazio-
nale maschile e non ultima
quella della nazionale femmi-
nile di mister Bonitta) riuscen-
do ad esaltare e ad avvicinare
a questa disciplina anche i più
scettici in materia sportiva.
Anche la squadra femminile

dell'Oratorio
Sacro Cuore
è riuscita
n e l l ' a n n o
sportivo da
poco con-
cluso a scri-
vere, nel suo
piccolo, una
di queste pa-
gine memo-

re, ma so-
p r a t t u t t o
convincere,
portando an-
che due atle-
te, Clara
Belloni e
Alice De-
martini, ad
essere elette
come miglio-

ri giocatrici delle varie com-
petizioni disputate.

quando entri sei una preda: c'è
chi ti vuole con il portafoglio
vuoto o chi ti vuole convertito,
mentre i nostri ragazzi hanno
bisogno di spazi dove discute-
re, dove creare, dove potersi
esprimere tranquillamente sen-
za l'ausilio di noi adulti.

S P A Z I O    I N F O R M A T I V O - P U B B L I C I T A R I O    A    P A G A M E N T O

F O R Z A  I T A L I A

LAVORO: GLI AZZURRI A PAVIA
PRIMA CONFERENZA PER IL LAVORO DI FORZA ITALIA

CASORATE PRIMO

A PAVIA, PRESSO IL CI-
NEMA POLITEAMA di cor-
so Cavour si è svolta la prima
Conferenza Nazionale per il
Lavoro di Forza Italia, che ha
sviluppato anche un confron-
to sull'articolo 18. E' stata
un'importante occasione per
divulgare i contenuti della ri-
forma Biagi e dei suoi decreti
di attuazione, nonché per mo-
tivare le ragione del rifiuto del
referendum sull'art.18, in
quanto avrebbe preteso di ri-
solvere con l'accetta una ma-
teria complessa, di competen-
za innanzi tutto del dialogo
sociale.
La Conferenza ha offerto l'op-
portunità di evidenziare i rap-
porti che si sono sviluppati tra

FI e le organizzazioni dei lavo-
ratori, dei quadri e dei dirigenti,
dell'artigianato, del commercio,
dell'industria, della cooperazio-
ne, delle libere professioni, del-
l'agricoltura, illustrando come
cambierà il mercato del lavoro
con l'attuazione della riforma
Biagi.
E' emerso che FI è un partito

dalla struttura leggera ma for-
temente radicato nell'Italia che
produce e che lavora, nonché
attento al metodo del dialogo
sociale.
Gli interventi sono stati
espressione di questo
radicamento e potranno con-
correre a descrivere la moder-
nità di una impostazione che
vuole concretamente produr-
re una società attiva, caratte-
rizzata da più alti tassi di par-
tecipazione al mercato del la-
voro e alle attività scolastiche
e formative. FI si pone così in
stretta sintonia con le
potenzialità dell'economia del-
la conoscenza, nella quale lo
sviluppo delle risorse umane
costituisce allo stesso tempo
fattore di competitività e di in-
clusione sociale.

GUARDANDO I DATI sarà
vero che la casa delle Libertà
ha perso? Se si valutano i ri-
sultati nel loro complesso con
il criteri aritmetico applicato
ai dati del Vicinale, nei comu-
ni superiori o inferiori ai
15.000 abitanti la C.d.L. ne
ha conquistati 249 (+48),

ANGELO REPOSSI

COORDINATORE CITTADINO

FORZA ITALIA

Savino
Pezzotta,
Segretario
Nazionale
CISL, con
Angelo
Repossi alla
conferenza .

AVENTI DIRITT O AL
VOTO: 5.937
Hanno votato sì: 1.506
(percentuale degli aventi
diritto al voto: 25,3%)
Hanno votato no: 200
(percentuale degli aventi
diritti al voto: 3,37%)

Schede bianche: 23
Schede nulle: 17
Non hanno votato: 4.191.
Questo risultato è una
dimostrazione della matu-
rità dei nostri concittadini
casoratesi che ringraziamo.

ANGELO REPOSSI

mentre il Centro-Sinistra ne ha
perduti 43 conservandone 240.
La C.d.L. registra un saldo po-
sitivo anche nel numero com-
plessivo dei consiglieri comuna-
li: ne guadagna 420, passando
da 3.521 a 3.941, mentre il Cen-
tro-Sinistra ne perde 388 e scen-
de da 4.256 a 3.868. Nel com-

plesso, pur trattandosi di Am-
ministrative dove il candida-
to imposto dall'alto potrebbe
essere non gradito, la Casa
delle Libertà ha ottenuto in
questa tornata elettorale
405.850 voti in più dell'Uli-
vo. A livello comunale locale
noi di Forza Italia abbiamo le
idee chiare e siamo aperti a
libere occasioni di confronto,
nelle quali approfondiremo
idee e progetti, sempre nello
spirito unitario e costruttivo
che ci vede raccolti intorno al
nostro Presidente. Dopo l'ul-
tima tornata amministrativa la
C.d.L. cerca di darsi ragione
dei risultati sopra esposti e
questo è normale. Ciò che non
ritengo normale è che qualche
componente del Polo scarichi
la responsabilità di risultati
non positivi in alcune città
sugli altri alleati. Nelle Am-
ministrative proporre dei can-
didati "non competitivi" signi-
fica far prevalere l'egoismo di
partito e non sapere valutare
l'interesse che quel candidato
può suscitare nell'elettorato.

ANGELO REPOSSI

SE NE PARLAVA DA OL-
TRE 40 ANNI del tratto di
strada che collega Casorate
a Trovo e a Trivolzio.
Dopo alcuni articoli a mia
firma pubblicati sulle pagi-

ne di questo giornale, seguiti
da opportuno interessamento,
sono lieto di rendere noto a
tutti i residenti casoratesi la
riposta ricevuta in data 5 mag-
gio dal Gruppo Consigliare

Provinciale di Forza
Italia e che appare
qui accanto. Riten-
go doveroso rivol-
gere al Gruppo
Consigliare Provin-
ciale di Forza Italia
un caloroso grazie
per avere accolto in
tempi così brevi la
nostra istanza.

ANGELO REPOSSI

ELEZIONI AMMINISTRATIVE 2003: ANALISI DEI RISULTATI

C

CASORATE PRIMO APPUNTAMENTO CON “GLI AMICI DEGLI ANIMALI”

un sacco della spazzatura in
una cascina della zona; gli abi-
tanti della cascina purtroppo
non possono occuparsi di lui

iccio (foto) è un bel ca-
gnolino di taglia medio-
piccola, abbandonato
dal suo padrone come

perché hanno già tanti altri cani,
non c'è una recinzione e Ciccio
rischierebbe di uscire sulla stra-
da e finire investito. Ciccio ha
bisogno di amore e di una fami-
glia che si occupi di lui; chi vo-
lesse adottarlo telefoni subito al
Gruppo Cinofilo Amici degli

Animali di Casorate Primo tel. 02/
90516027 chiedendo di Rena-
to. NON ABBANDONATE GLI
ANIMALI, PORTATELI IN VA-
CANZA CON VOI OPPURE
PORTATELI IN PENSIONE O
AFFIDATELI A QUALCUNO
CHE POSSA CURARLI. AB-
BANDONARE UN ANIMALE
E' UN GESTO CRUDELE E UN
REATO!

 CICCIO  abbandonato in cascina

Risultati brillanti per
le nostre  RAGAZZE

I RISULTATI DEL REFERENDUM

STRADA PROVINCIALE TRE PONTI
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SCONTATE FINO AL 30%

PER RINNOVO CAMPIONATURE

LONGHIBELLONIBELLONI LONGHI
mobili complementi

PER RINNOVO CAMPIONATURE
LE MIGLIORI FIRME NEL  CAMPO DELL’ARREDAMENT O

SCONTATE FINO AL 30%

CASORATE PRIMO (PV) Via Mott a Visconti, 18 - T el. 02 905 6716

GRATTAROLA
Una lunga storia di mobilibesana

CASORATE PRIMO INTERVISTA ALLA CREATRICE DELLO SPETTACOLO TRATTO DAL CELEBRE MUSICAL

Punto di Vista  [ CASORATE PRIMO ]  Attualità

n una notte di luna pie-
na i gatti della tribù
Gellicle si riuniscono
per eseguire il loro bal-«I

lo e scoprire chi di loro sarà il
prescelto per ascendere
all'Heavyside Layer, il mondo
spirituale dei gatti, e reincarnarsi
in una nuova vita Gellicle».
Così comincia “Cats” , il musical
messo in scena quest'anno con
grande successo a Motta Viscon-
ti e a Casorate Primo; siamo
riusciti a incontrare i suoi inter-
preti a pochi giorni dalla replica
di Casorate, entrando in teatro
nel bel mezzo delle prove.
«Dai, tutte per mano e andate in-
dietro piano!» dice Nausicaa a un
gruppo di piccole ballerine «e
non cadete come l’altra volta!».
Aspettiamo la fine dei balletti per
porre qualche domanda ai ragaz-
zi.
Tra risatine, scherzi e battute i
bambini raccontano il loro “die-
tro le quinte”, guardando un po'
sospettosi il registratore; sono
tutti felici di questa esperienza te-
atrale, che per loro è un grande

se molte volte i più grandi che
avrebbero dovuto dare l’esem-
pio… non davano il massimo, ed
erano molto più brave le piccole
rispetto a loro… Ci sono state
delle giornate di prova molto dif-
ficili, con delle belle litigate, però
alla fine si è superato tutto, ed
infatti a Motta non hanno sba-
gliato assolutamente niente - i
tempi, le entrate e le uscite, le
coreografie - era tutto perfetto,
e loro sono stati proprio bravis-
simi.

Le scenografie sono state curate dall’associazione
culturale di Motta Visconti “La mano rossa”, il cui
rappresentante è Giuseppe Domenico Palladini

Chi ha curato le scenografie?
Un'associazione culturale di
Motta Visconti, “La mano rossa”,
il cui rappresentante è Giuseppe
Domenico Palladini, e di cui fan-
no parte Monica Pronotto e altri.
E i costumi?
La base dei costumi è stata fatta
a Milano, poi li ho colorati io e li
ho sistemati insieme a mia mam-
ma e mia sorella. Quindi è stato
fatto tutto in casa, così come per
i costumi degli scarafaggi. Come
fondo cassa non avevamo nien-

tri due paesi, a Cuggiono e a
Magnago.
Quali sono i programmi per
l’ anno prossimo?
Se realizzi una cosa, l’anno dopo
devi cercare di migliorarti, e non
accontentarti di restare sempre
sullo stesso piano. Non so se tutti
quelli che hanno partecipato allo
spettacolo quest’anno ci saran-
no anche l'anno prossimo. Vole-
vamo fare una cosa diversa, con
musiche nostre. Luca Santi si è
offerto per questo.
I genitori dei ragazzi cosa di-
cono?
Penso che siano stati contenti,
anche perché secondo me non si
aspettavano una realizzazione
così grande… tra scenografie,
costumi, musiche è proprio un
lavoro enorme. Non è il solito
saggio di fine anno come quelli
che abbiamo fatto finora, ma un

CATS  ovvero: arrivano i gatti ballerini

di DMITRI VORONTSOV gioco collettivo. E con Nausicaa
Padovan, seduti sul palco, par-
liamo della preparazione dello
spettacolo, che vede la parteci-
pazione di ben quaranta perso-
ne, tra ragazzi, adulti e bambini;
gli adulti sono soltanto in cinque
compresa Nausicaa.
E’ stato difficile insegnare le
parti ai bambini?
No, non è stato difficile, anche

A
 Motta avete avuto un
grande successo.
Sì, siamo stati anche con-
tattati per riproporlo in al-

Dietro le quinte del
musical diretto da
Nausicaa Padovan e
interpre-
tato dai
suoi allievi
di danza

cile valorizzare con coreografie
quei momenti che nel musical ori-
ginale sono solo cantati. Qui
non c'è nessuno che canta, quin-
di bisognava aggiungere dei pez-
zi ballati in modo che il pubblico
avesse lo sguardo incollato al
palco.
Quindi c'è sempre qualcuno
che balla?
Sempre, anche nei pezzi solisti
c'è sempre qualcuno che balla, e
i ragazzi sono sempre in scena.
Inoltre, lo spettacolo non si svol-
ge esclusivamente sul palco - al-
cune entrate avvengono dal pub-
blico, il quale in questo modo è
preso anche… di mira.
I bambini apprendono il rit-
mo meglio degli adulti?
Beh… Ci sono bambini più por-
tati e meno portati, però chi ha
la musica nel sangue, l'orecchio
da artista, lo riconosci. Carlo, che
interpreta Mr. Mistoffelees, e
Luana, che fa la parte di Victoria,
sono tra i migliori ballerini. Nel
musical originale Mr. Mistof-
felees è il primo ballerino, e bal-
la sempre da solo, e la stessa cosa
Victoria. Io invece ho cercato di
creare la coppia. Sono cose che
non hanno mai fatto, Carlo alla
prima lezione si rifiutava di fare
qualsiasi presa, adesso invece se
la cava molto bene.
Saluto Nausicaa con un in bocca
al lupo. Assistendo allo spettaco-
lo, un paio di giorni dopo, veniva
voglia di augurare a questi ragazzi
che la loro avventura continui an-
cora per tantissimi anni.

Ci siamo rivolti alla compagnia
del musical "Artisti per caso",
proprio perché quest'anno vole-
vamo fare una cosa diversa dal
saggio e quindi mettere i ragazzi
in gioco in un campo che non
avevano mai provato. Quasi tut-
ti loro fanno parte del corso di
danza ed è stata una loro scelta
partecipare o meno al musical;
la loro età va dagli 8 ai 14 anni.

te, e con l’ incasso dei biglietti ab-
biamo pagato il teatro; in pratica
i costumi se li sono pagati i ra-
gazzi.

T

qualcosa in più… anzi, il nostro
è molto meglio dell’originale…
In che senso?
Nel senso che nell’originale lo
spettatore è attratto dalla voce
del cantante, invece qui non c’è
un momento morto - loro balla-
no dall’ inizio alla fine, senza fer-
marsi. Non cantiamo, ci sono le
basi registrate. Quindi, l'aspetto
più coinvolgente è forse proprio
l'assenza di un momento libero;
sia i piccoli che i grandi sono
sempre in scena.

i è costato molto lavoro
riuscire a evitare i tempi
morti?
Sì, perché era molto diffi-

«NESSUN PUNTO
MORTO, QUI SI BALLA
DALL’INIZIO ALLA FINE»
Nausicaa Padovan è sicura
che il suo spettacolo «sia
meglio dell’originale», perché
nel suo spettacolo, a dif fe-
renza dello show di Andrew
Lloyd W ebber, «non c’è
nessun punto morto». In alto
e qui sotto, alcune splendide
immagini di “Cats”.

CASORATE E MOTTA

AL RITMO DI LLOYD WEBBER
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Comune di Motta Visconti - Indirizzi di Posta Elettr onica: segreteria generale segreteria@mottavisconti.com; ufficio tecnico tecnico@mottavisconti.com; urbanistica urbanistica@mottavisconti.com; ufficio affari sociali affarisociali@mottavisconti.com;
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02 90 008 111
02 90 008 135
02 90 008 118
02 90 000 001
02 90 007 505
02 90 009 130

Municipio
Ufficio Tecnico
Polizia Municipale
Biblioteca Comunale
Piscina Comunale
Poste Italiane

Parrocchia S. Giovanni B.
Oratorio S. Luigi G.
Asilo Nido
Scuola Materna
Scuola Elementare
Scuola Media

Farmacia Mariani
Vigili del Fuoco
AMAGA
Cinema Ar cobaleno
D.ssa Paola Vigoni
medico veterinario

02 90 000 351
02 90 000 336
02 90 000 726
02 90 000 236
02 90 001 649
02 90 000 266

02 90 000 044
02 94 66 666
02 94 96 06 63
02 90 007 691

02 90 000 251

CARABINIERI  02 90 000 004 (112) - EMERGENZA SANITARIA  118
GUARDIA MEDICA  02 94 66 777 - PUNTO DI VISTA 0382 930 524

Provincia MI
C.A.P. 20086

PER I TUOI PICCOLI
ANNUNCI?

VISCONTI

MOTTA VISCONTI ENTRO L’ANNO PARTIRÀ IL CANTIERE PER ALLARGARE GLI UFFICI DELLA CASA COMUNALE

adeguamento alle
norme di agibilità
degli ambienti di
lavoro, in relazio-«L’

La “provocazione” di
Mariani per conclu-
dere «settimane di

discussioni»

I dipendenti comunali sono 52 e in Municipio...

Segue dalla prima pagina :
“Il disamore di un paese...”

S

Per questo hanno deciso
di costruire i nuovi uffici sulla
piazzetta dove c’è il monumento

NON C’È PIÙ SPAZIO

LA PRIMA A SPARIRE SARÀ PROPRIO LA BELLA STATUA DI BRONZO

 ADA NEGRI K.O.  Era senza museo
Adesso resta anche senza piazza

MA CLAUDIO MARIANI HA
GIÀ LANCIATO UNA “PROPOSTA”:

METTIAMOLA IN CIMA ALL’ACQUE-
DOTTO E NON SE NE PARLA PIÙ

con la relativa statua di Ada
Negri (foto a sinistra).
Ed è a proposito delle sorti
della bronzea riproduzione
della maestrina di Motta Vi-
sconti, che il “gossip” politi-
co mottese non ha mancato
di riservare spunti comici
esilaranti di mezza estate:
«Qualunque possa essere il
destino della statua di Ada
Negri», commenta ironico
Claudio Mariani, consigliere
comunale della Lega Nord,
«non è possibile che si per-
dano settimane a discutere
sulla sua destinazione. Dove
la mettiamo? Per quel che ne

e la casa municipale è
destinata ad ampliarsi, a
farne le spese sarà la
piazzetta antistante,

so io, potremmo
sistemarla in
cima all’acque-
dotto, così di-
venterebbe la
“Bella Maduni-
na” di Motta».
La piazzetta di
Ada Negri non
è un spazio
pubblico parti-
colarmente vec-
chio: realizzata
intorno alla
metà degli anni
‘80 in conco-
mitanza con la
ristrutturazione
della sede mu-

«Così diventerebbe
la “Bella Madunina”
di Motta Visconti»
Nell’immagine, il consigliere
Claudio Mariani con, alle sue
spalle, l’acquedotto.

LA VEDREI BENE LÌ

ne al numero di dipendenti, e
una più ampia suddivisione de-
gli uffici esistenti in Municipio,
rendono indispensabile l'amplia-
mento della sede comunale»,
aveva detto l'Assessore ai La-
vori Pubblici Primo Paolo De
Giuli, «esistono delle norme ben
precise che in materia di
postazioni d'ufficio, determina-
no una superficie pro-capite per
ciascun operatore, l'esposizione
luminosa e via dicendo».
Dato che sono sempre maggio-
ri gli impegni richiesti alle mac-
chine comunali da parte di Sta-
to, Regione e Provincia, in ter-
mini di competenze proprie "di-
rottate" alle singole amministra-
zioni comunali, a detta del Co-
mune di Motta Visconti quindi
serve più spazio per far fronte
ai maggiori carichi lavorativi dei
dipendenti che prestano servi-
zio in Municipio (in tutto, com-
presi quelli che lavorano in sedi
distaccate, sono 52, in base a
quanto dichiarato nella relazio-
ne al bilancio).
La bagarre politica però non ha
mancato di esplodere sul siste-
ma utilizzato per finanziare que-
sto tipo di intervento: i lavori
infatti verranno effettuati dalla

nicipale attuale (ricavata pres-
so la caratteristica cascina che
la ospita), fu impreziosita dalla
scultura posizionata al centro
del grande ovale. In seguito,
l’Amministrazione De Bernardi
decise di recintarla, riciclando la
cancellata della Caserma dei Ca-
rabinieri, e così è rimasta fino
ad oggi.

Da oltre trent’anni al
servizio dei Vostri occhi!

                DA NOI PUOI TROVARE:
Tutti gli occhiali da vista delle migliori marche;
  Ampia scelta di occhiali da sole;
    Lenti a contatto morbide, semirigide,
     giornaliere, mensili, semestrali, annuali;
       Liquidi per la manutenzione delle
        Vostre lenti a contatto;
         Esame della vista

Via G. Borgomaneri, 14 - 20086 MOTTA VISCONTI (MI)   Tel./fax 02 90001315

TELEFONA
PER UN CONSULTO

GRATUITO ALLO
02 90001315

www.otticacavour .it Mailto: opto@otticacavour .it

Laura Cazzola critica l’ampliamento del Comune

«NEL PROGRAMMA ELETTORALE NON C’ERA»

comunali, anziché destinarli al-
l’acquisto del terreno per fare
le famose scuole nuove. Una
cosa è mettere gli impianti a
norma della legge 626 , cosa
obbligata e necessaria, per la
quale avevano già stanziato 130
mila euro, ma un’altra è usare
decine di migliaia di euro per un
intervento nemmeno inserito nel
programma elettorale».

allora potremo dire addio ad
uno dei pochi luoghi aperti e
verdi presenti in paese» pro-
segue Cazzola, «la piazzetta
con Ada Negri era diventata
un simbolo, e loro ci costrui-
scono sopra dicendo che di-
venterà una 'tipica corte lom-
barda'. Non era proprio neces-
sario, Motta ha sicuramente
altre priorità, a cui far fronte,
prima dell'ampliamento della
sede comunale!».A Laura
Cazzola fa eco il Consigliere
Belloni che osserva: «Ci pia-
cerebbe che lo stesso 'rispet-
to' venisse accordato anche
alla legge che impone un tot
di metri quadri come spazio
essenziale per i bambini nelle
loro aule scolastiche, o il ri-
spetto della legge per quanto
riguarda gli scarichi ed il fun-
zionamento del depuratore».

DAMIANO NEGRI

«S
e l’iter tecnico pro-
cederà come vuole
la maggioranza, co-
minceranno i lavori:

società immobiliare esecutrice
della “Lottizzazione Cavour”,
un quartiere residenziale che
sorgerà a nord di Motta Viscon-
ti, la quale anziché procedere alla
monetizzazione delle aree
standard (in pratica pagando al
Comune il terreno ad uso pub-
blico non ceduto) e degli oneri
di urbanizzazione si farà carico
dell’esecuzione materiale del-
l’intervento edilizio, che, com-
plessivamente, ammonterà a  cir-
ca 300 mila euro.
«E’ gravissimo, è la prima volta
che accade una qualcosa del ge-
nere», denuncia indignata Lau-
ra Cazzola, capogruppo della li-
sta civica “Per il Nostro Paese –
Centrosinistra” che aggiunge «si
mettono ad utilizzare i soldi della
monetizzazione delle aree
standard per costruire gli uffici

di Ada Negri, poetessa d’Italia nonché
maestrina di Motta Visconti
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STAZIONE
DI SERVIZIO GPL

MOTTA VISCONTI SCONTRO TUTTO AL FEMMINILE IN CONSIGLIO: FUSI-CAZZOLA CONTRO VECCHIO-POSSI

Punto di Vista  [ MOTTA VISCONTI ]  Attualità

a relazione dell'Assisten-
te Sociale del Comune di
Motta Visconti, Gigliola
Sacchi, ha portato allaL

disagio che nascono da un am-
biente famigliare o sociale pro-
blematico, poi captate dalla
scuola, dall'Oratorio o da altre
le realtà aggregative frequen-
tate dai giovani, diventano ma-
teria di discussione obbligata da
parte delle istituzioni che do-
vrebbero affrontarle compiu-
tamente.
Durante l'ultima seduta di Con-
siglio comunale, svoltasi il 16
luglio scorso, è avvenuto un
aspro confronto tra la maggio-
ranza e i consiglieri di minoran-
za della lista civica "Per il No-
stro Paese - Centrosinistra", di-
verbio sfociato in una rigida
presa di posizione da entram-
be le parti: da un lato Cristiana
Fusi e Laura Cazzola e dall'al-
tro il Sindaco Vecchio e Maria
Luisa Possi.

cose per i giovani ne facciamo,
anzi! Direi che non c'è peggior
cieco di chi non vuol vedere…»
ed ha proseguito, supportata
dal Consigliere Maria Luisa
Possi, l'elencazione delle atti-
vità svolte, compresa l'ormai
nota “Educativa di strada” .

Dubbi sulle politiche
sociali destinate ai

giovani oltre i 15 anni

«Alle scuole elementari abbia-
mo curato un incontro
propedeutico al passaggio alle
scuole medie, mentre in secon-
da media è avvenuto un altro
incontro orientativo dedicato ai
ragazzi, in preparazione alla
scelta della scuola superiore»
ha detto Maria Luisa Possi, ag-
giungendo che «l'offerta
formativa degli operatori
dell'Educativa si è arricchita
con attività laboratoriali, come
i corsi di chitarra e batteria» alla
Sala di Musica del Cine Teatro
Arcobaleno.
Attività queste ultime che, se-

FUSI:  Eh no, Rosanna. Per i giovani bisogna fare di più

In alto a sinistra Cristiana Fusi;
sopra il Sindaco V ecchio e a
sinistra Maria Luisa Possi.

ANCHE MARIA LUISA POSSI HA DATO
MAN FORTE AL SINDACO: «CERTO, ABBIAMO FATTO

ANCHE I CORSI DI CHITARRA E BATTERIA»

di DAMIANO NEGRI con i finanziamenti a progetti
condotti da istituzioni normali
come l'Oratorio, la Mottese o
altri gruppi sportivi, poiché
questa fascia di giovani
problematici, che ha serie diffi-
coltà di socializzazione, tende
a escludere a priori tali gruppi
o istituzioni».
Il Sindaco Vecchio, trattenuta-
si dal ribattere agli interventi

peggioramento e i dati forniti
dall'assistente sociale purtrop-
po avvalorano questo convin-
cimento: è chiaro che per i gio-
vani bisogna fare di più e me-
glio», ha dichiarato il Consiglie-
re Fusi, alla quale ha subito fat-
to eco Laura Cazzola afferman-
do che «questo tipo di
problematiche non si risolvono

«L’
evoluzione della
situazione giova-
nile nel nostro pa-
ese è in costante

MOTTA VISCONTI CAMBIO AL VERTICE DEL PARTITO DI SINISTRA

 POTERE ALLE DONNE  Si chiama
Franca Artusi il neo segretario DS

Fabio Garanzini sostituito dal direttivo dei DS locali
LA POLITICA DI MOTTA VISCONTI
DIVENTA SEMPRE PIÙ  FEMMINILE
Il comitato direttivo della locale sezione dei
Democratici di Sinistra, «prendendo atto
dell’impossibilità di Fabio Garanzini (foto) a
mantenere l’incarico» ha deciso che il nuovo
segretario sarà Franca Artusi. Quindi, a un
anno dalla rottura tra Garanzini e la lista “Per il
Nostro Paese Centrosinistra”, è intenzione del
direttivo rilanciare il dialogo con tutte le forze
politiche di sinistra. Dopo Laura Cazzola,
Cristiana Fusi, Rosanna V ecchio e Maria Luisa
Possi, un altro “posto chiave” della politica
mottese passa ad una donna.

«S

ALL’OSSERVAZIONE DELLA FUSI
È SEGUITA LA RISPOSTA DELLA VECCHIO:

«Di cose ne facciamo già,
non c'è peggior cieco di chi

non vuol vedere»

Ben 21 ragazzi
sono stati
segnalati al
Comune di
Motta Visconti
dal Tribunale dei
Minori di Milano:
si fa abbastanza
per loro o no?

munale, sono
ben 21 i mino-
renni mottesi
segnalati al Co-
mune dal Tri-
bunale dei Mi-
nori di Milano.
Situazioni di

luce una zona d'ombra del mon-
do giovanile locale che desta
grande preoccupazione: secon-
do i dati forniti in Consiglio co-

delle consi-
gliere di
C e n t r o s i-
nistra, alla fine
ha rotto gli in-
dugi e pronta-
mente ha re-
plicato: «Di

APERTO TUTTI I GIORNI DALLE 7 ALLE 19 (CHIUSO DOMENICA)
SELF-SERVICE IN FUNZIONE ORE SERALI E DOMENICA

STAZIONE
DI SERVIZIO

con

GPLFerruccio Castoldi

BAR APERTO TUTTI I GIORNI DALLE 6 ALLE 19
CON ORARIO CONTINUATO PER COLAZIONI,
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APERTO TUTTO AGOSTO
BEREGUARDO (PV) Via Villette  - Tel. 0382 930805 fax 0382 920871

OFFICE
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MOTTA VISCONTI (MI)

Tel./ fax 02 90009451
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* TUTTO PER L’UFFICIO
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ORIGINALI E RIGENERA TE

* TARGHE E TIMBRI
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SuperOFFERTA
A partire dal 15 luglio e fino
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SCONTO DEL 10%

su materiale per la scuola
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CONSEGNE A DOMICILIO

DENTAL
CENTER
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CENTER

Studio Dentistico Associato
Dott. Abbiati Pietro - Medico Chirurgo

Odontostomatologo

Dott.ssa Abbiati Cristina - Medico Chirurgo
Specialista in Odontostomatologia
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anche per servizio sanitario nazionale
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Casorate Primo (PV)
Via Vittorio Emanuele II, 38

Tel. 02 905 6773 - Fax 02 900 97 652

Iscrizione nel Registro strutture accreditate della Regione Lombardia n. 419
Autorizzazione Ordine Medici di Pavia n. 47

ta e problematica, ed è proprio
per loro che non si fa nulla»,
ha concluso Cazzola, aggiun-
gendo che basterebbe seguire
l'esempio di altri comuni non
lontani dal nostro presso i quali
(il comune di Albairate, ad
esempio) è stato istituito il
"Ludobus", una sorta di centro
di aggregazione giovanile "on
the road" diventato un valido
punto di riferimento per mol-
tissimi giovani.

ono i giovani dalla
terza media in su
che rappresentano
la fascia più delica-

condo Laura Cazzola, sono sta-
te ampiamente disertate dai ra-
gazzi (in tutto sono stati solo 8
i partecipanti) e soprattutto
ininfluenti per le categorie dei
ragazzi a “ rischio” .

Grande successo mercoledì 4
giugno presso il Cine Teatro
“Arcobaleno” di Motta Visconti
dove si è svolta la quarta edi-
zione della manifestazione cano-
ra “Giovannino d’Oro”. La
kermesse, che ha dato inizio alle
manifestazioni dell’Estate
Mottese, è stata condotta da
Elisabetta Viviani. Lo scopo be-
nefico della serata ha permesso
di devolvere parte del ricavato
ad AVIS e Progetto Chernobyl.

In  BREVE

Giovannino d’Oro, quarta edizione

Il Cine Teatro Arcobaleno.
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MOTTA VISCONTI IL CONSIGLIERE DI FORZA ITALIA È TORNATO IN FRETTA E FURIA DALLA SARDEGNA

Punto di Vista  [ MOTTA VISCONTI ]  Attualità

a qualche tempo a que-
sta parte, puntuale come
le convocazioni dei
Consigli comunali, si af-D

faccia il solito, scomodo inter-
rogativo: Rosanna Vecchio e la
sua maggioranza avranno i voti
sufficienti per far passare gli
atti amministrativi della Casa
delle Libertà oppure “andran-
no sotto”  perché non hanno
abbastanza consiglieri schierati
sui banchi?
Il primo cittadino infatti, in oc-
casione delle ultime sedute, ha
avuto difficoltà a radunare per
intero i propri consiglieri: in
questo modo, in base alle nor-
me contenute nel regolamento
del Consiglio, la prima convo-
cazione rischia di andare buca,
non raggiungendo un numero di
consiglieri di maggioranza le-
galmente sufficienti a ratificare
i provvedimenti al voto (devo-
no essere almeno 9 consiglieri
più il Sindaco, ma quest'ultimo
non conta nel raggiungimento
del numero legale) e l'Ammini-
strazione si trova costretta a
convocare una seconda sedu-
ta, che non richiede i limiti di
presenza della prima.

perdita dell’appoggio di Giovan-
ni Bertolazzi, ex sindaco e
capogruppo della Lista “Vivere
Motta” (un prezioso voto per-
duto) e della mai sopita antipa-
tia nutrita verso la Lega Nord da
alcuni settori del centro-destra.
Per quest’ultimo motivo infatti

La mancanza di un voto, fatto trascurabile per una
solida maggioranza, nel caso dell’Amministrazione

Vecchio diventa una scampanata d’allarme

maggioranza: i tre consiglieri
“padani”, come gruppo politico
autonomo in sede di Consiglio,
potrebbero condizionare pesan-
temente la Casa delle Libertà, ri-
dimensionando l’influenza di
Forza Italia e dei superstiti ce-
spugli cattolici.

ogni convocazione di Consiglio,
a costo di farli rientrare a forza
dalle ferie per via aerea e con-
durli in fretta e furia in Munici-
pio: è il caso del consigliere
Antonino Ravenna, che è stato
recu-perato all’aeroporto di Ge-
nova proveniente dalla Sarde-
gna e trasferito in tempo in Mu-
nicipio per la seduta di mercole-
dì 16 luglio in cui si è approvato
il conto consuntivo 2002.

NUOVA GESTIONE

ASSINUOVA s.n.c.
di Valerio Inversetti & Giuseppe Policriti

già agenti Unipol di Opera

Servizi assicurativi in tutti i rami
...i tuoi valori sono i nostri valori

UNIPOL ASSICURAZIONI

Piazza Cont ardi, 17 - Tel. 02 90097621 / Fax 02 9051444
E-mail:  unipol_casorate@tiscali.it

www.unipol.it

Agenzia Generale di Casorate Primo

RAVENNA  Cosa gli tocca fare per salvare il Consiglio
La Casa delle Libertà
aveva bisogno del suo
voto per approvare il
consuntivo. Così gli
hanno chiesto di rien-
trare (a sue
spese) dalle
vacanze

L'arrivo in extremis del
consigliere Antonino
Ravenna, salutato da un
applauso “spontaneo”
dei consiglieri comunali,
ha salvato la seduta del
16 luglio e il Sindaco
Vecchio (foto) ha tirato
un sospiro di sollievo.

ANTONINO HA VOTATO IL
CONSUNTIVO PENSANDO
ALLA SARDEGNA
Forse stava pensando alle
bianche spiagge della Sardegna
Antonino Ravenna (foto)
durante l'ultimo Consiglio in cui
si è votato il conto consuntivo
2002. Dopo il voto... immediato
ritorno al mare (con l'aereo
pagato di tasca propria).

E ROSANNA VECCHIO
TIRA UN SOSPIRO
DI SOLLIEVO...

MOTTA VISCONTI INVECE PER CHI RESTA
AL “LIDO” DEL TICINO, LA SICCITÀ REGALA
UNA FOGNA A CIELO APERTO

tri fiumi, un livello minimo
storico: l'assenza di acqua,
aggravata dalla mancata
apertura delle chiuse alla
foce del lago Maggiore, è un
inconveniente che si riper-
cuote sulla qualità stessa
dell'acqua che non riesce più
a diluire la pesante quantità
di scarichi civili purtroppo
immessi nel fiume. Il Ticino
è un’enorme fogna a cielo
aperto, ed in particolari oc-
casioni (in ordine di tempo,
il primo fine settimana di lu-
glio) a Motta Visconti l'aria
si è fatta pregna di insoppor-

tabili esalazioni.
Tutti hanno pensato si trat-
tasse dello spargimento di
liquami di origine animale sui
terreni accanto al fiume, il
medesimo trattamento che
già lo scorso anno avevamo
denunciato dalle nostre pagi-
ne ma consentito dalla legge
e monitorato dalle autorità
sanitarie competenti.

L
a crisi idrica che sta col-
pendo il Nord Italia non
risparmia il Ticino che
ha raggiunto, come al-

bilmente, tanto che molti tu-
risti non hanno potuto che ri-
tirarsi in fretta dalle coste per
non subire oltre le esalazioni
mefitiche delle acque.

T
uttavia ci si è dovuti
ricredere: era purtrop-
po l'acqua del fiume a
“puzzare”  insopporta-

A ciascuno la propria parte di responsabilità
DEPURATORE DI MOTTA: GRAZIE DI ESISTERE
(E DI NON SERVIRE PRATICAMENTE A NULLA)
Mai come in tema
di inquinamento
delle acque,
sarebbe opportu-
no che ciascuno
esaminasse la
propria realtà,
prima di indignar-
si per lo stato del
Ticino: ed ecco
il frutto della
“depurazione”
dell’impianto
mottese.

di DAMIANO NEGRI numeri” sarebbe favorita dalla
mancanza del consigliere Paolo
Redaelli, assente fino all’autun-
no per motivi di lavoro: la sot-
trazione di un voto favorevole,
fatto trascurabile in seno ad una
solida maggioranza, nel caso del-
l’Amministrazione Vecchio di-
venta una scampanata d’allarme
soprattutto in considerazione alla

non si procede alla “rimozione
forzata” del consigliere Redaelli:
il consigliere che verrebbe a so-
stituirlo, cioè il primo dei non
eletti, è Cesare Anelli (vedere
box sotto) , rappresentante del
Carroccio. La nomina di un ter-
zo esponente leghista infatti po-
trebbe avere un effetto
dirompente sulla tenuta della

IMMAGINE: “COSTA SMERALDA”, EDIZIONI BALZANO.

ze a emergere da protagoniste,
aspettando l’Amministrazione
al varco e minacciando, in casi
estremi, di far mancare esse
stesse il numero legale (ab-
bandonando la sala consiliare)
in occasione del dibattito dei
punti all’ordine del giorno: per
queste ragioni l’Amministrazio-
ne dovrebbe celermente fare i
conti con la propria debolezza
numerica, mettendosi nel
contempo alla ricerca di solu-
zioni idonee al proprio raffor-
zamento in Consiglio.
A quanto pare, la “ crisi dei

I
n queste occasioni, poco in-
tenzionate a lanciare salva-
genti di emergenza alla mag-
gioranza, sono le minoran-

MA PERCHÉ IN CONSIGLIO NON ENTRA IL PRIMO DEI NON ELETTI?

Non gli fanno mollare la poltrona
per non fare un favore alla  LEGA

Il consigliere Redaelli assente fino ad ottobre...
...MA NON C'È PROBLEMA. E

IL CARROCCIO NON SI
ILLUDA INUTILMENTE

Le assenze del consigliere
Paolo Redaelli (a sinistra)
stanno mettendo in dif ficoltà la
Casa delle Libertà durante i
consigli comunali: l'ipotesi di
sostituirlo col primo non eletto
di centro destra, il leghista
Cesare Anelli, (a destra) non
troverebbe però il favore di
alcuni settori della maggioranza.

Q
uindi, meglio che tutti i
consiglieri della Casa
delle Libertà cerchino
di essere presenti ad

Non sono i fanghi che
puzzano: è il  TICINO

E DOPO IL VOTO, LA FUGA

IL FAMOSO PRECEDENTE LA SEDUTA MANCATA PER IL “CAVOUR”

L
o spettro dei consigli co-
munali che saltano per
mancanza del numero le-
gale imperversa da quan-

Alla lottizzazione hanno risposto  PICCHE
bato successivo, 28 giugno,
quando è stata regolarmente
approvata dalla sola maggioran-
za. Motivo del contendere? La
mancata monetizzazione delle
aree standard della lottizzazione
“Cavour” che l’impresa edile
corrisponderà al Comune attra-
verso i lavori di ampliamento del
Municipio (vedere a pagina 10).
In merito alle uscite dall'aula,
Laura Cazzola ricorda che «per
quattro anni abbiamo assistito
alle ‘sortite’, nel senso di uscite
dall'aula consiliare, del Consi-
gliere Mariani, ogni volta che
c'era da votare (pro o contro)
un piano di recupero o un piano
di lottizzazione. Uscite che

Durante la seduta di Consiglio
del 16 luglio, anche grazie al
voto favorevole del consiglie-
re Antonino Ravenna, giunto
per l'occasione (vedere in
alto), la maggioranza della
Casa delle Libertà ha appro-
vato il consuntivo di Bilancio
2002.
L'Assessore al Bilancio e Po-
litiche Tributarie, dott. Paolo
Favento, ha letto ai presenti
una lunga relazione con la qua-
le sono stati spiegati i criteri
contabili e di spesa adottati,
ciò che ha reso possibile inca-
merare un avanzo di gestione
di 332.356,46 euro.

In  BREVE

Consuntivo
approvato

do lo scorso 25 giugno, in oc-
casione della discussione della
lottizzazione “Cavour”, i tre
consiglieri della lista civica “Per
il Nostro Paese Centrosinistra”
(Laura Cazzola, Cristiana Fusi
e Guglielmo Belloni) insieme a
Fabio Garanzini (DS), Andrea
Maggi (Lista Civica Mottese) e
Giovanni Bertolazzi (Vivere
Motta) hanno abbandonato l'au-
la, costringendo il Sindaco Vec-
chio a fissare, dal quinto punto
all’ordine del giorno in poi, una
seconda convocazione per il sa-

Mariani giustificava con il non
voler avere assolutamente  a che
fare con la maggioranza e con
le sue scelte urbanistiche».
«Adesso, e senza nessun proble-
ma, Mariani e la Lega alzano la
mano per approvare sia le scel-
te del piano di lottizzazione
“Cavour” (con relativa costru-
zione degli edifici comunali uti-
lizzando i soldi che servono per
acquistare il terreno delle scuo-
le)» afferma Cazzola, «sia la co-
stituzione della Commissione
Territorio e Ambiente, che nega
ai gruppi politici presenti in CC
una corretta e proficua parteci-
pazione alle scelte che condizio-
neranno lo sviluppo del paese».
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Costo a persona

      L. 194.719
      L. 124.980

MOTTA VISCONTI IL PREZIOSO MONUMENTO COMPIE 395 ANNI E DA SETTEMBRE VERRÀ RESTAURATO

Punto di Vista  [ MOTTA VISCONTI ]  In primo piano

intervento di recupero in
corso presso lo stabile
che ospita il Vecchio Tor-
chio può definirsi ultima-

VECCHIO TORCHIO  Guardate, hanno fatto un “miracolo”
Sta per ultimare il cantiere
dell’edificio che ospita il Vecchio
Torchio: restituito ad un antico
splendore, verrà inserito in
un itinerario turistico locale

L’
to, e le immagini a destra non
possono che confermare il po-
sitivo decorso della ristruttura-
zione.
Il vecchio edificio che contiene
il prezioso monumento (un
marchingegno per la spremitura
dell’uva, risalente all’inizio del
XVII secolo), è stato riportato
ad uno splendore forse mai vis-
suto da quel rustico ambiente,
tanto che l'Assessore Primo Pa-
olo De Giuli non può nascon-
dere il proprio compiacimento:
«Quando negli anni '80 il Vec-
chio Torchio fu acquisito dal-
l’Amministrazione comunale,
non si operò alcun restauro. Gli
ambienti furono utilizzati breve-
mente come sede per mostre e
incontri, ma dal punto di vista
strutturale, tutto rimase come
era».

RISTORANTE, DANCING
BAR, GELATERIA

E-mail: giardinonelparco@libero.it CUCINA CLASSICA
LOMBARDA
SELVAGGINA E
PESCE DI FIUME

È sempre gradita
la prenotazione

Tel. 02 9000 0202 - 02 9000 8001
Aperto tutto l’anno  - Lunedì chiuso

MUSICA INTERNAZIONALE DA BALLO
DAGLI ANNI ’60 AD OGGI

Musica da Ballo Italiana e Internazionale anni
’60-’70-’80 Latino Americano e Ballo Liscio

TUTTE
LE SERE
MUSICA

DAL VIVO

MAR TEDÌ : Clario Cover Live;
MERCOLEDÌ : Balli Latino Americani
   con corso di ballo;
GIOVEDÌ : Claudio Spiaggi e Carluccio
   Ramponi;
VENERDÌ : Liscio anni ’60-’70-’80;
SABATO con le Migliori Or chestre;
DOMENICA pomeriggio: Ballo da Sala
   Tradizionale più anni ’60-’70-’80

Loc. “LA COLONIA ” zona Guado della Signora

FIUME TICINO  - MOTTA VISCONTI (MI)

SEMPRE INGRESSO LIBERO

MOTTA VISCONTI I NUMERI DI UN SISTEMA CHE STA FUNZIONANDO

 LA RACCOLTA DIFFERENZIATA  è un successo

L
raccolta differenziata dei rifiuti
con il raggiungimento di
importanti obiettivi; primo fra
tutti il contenimento dei costi.
La buona volontà e la coscien-
za ecologica dei cittadini di
Motta Visconti hanno permes-
so di ottenere notevoli risparmi
e, fmalmente, si possono coglie-
re concretamente i primi frutti.
Come più volte ribadito, nei pri-
mi anni i risparmi nei costi di
gestione hanno permesso di rag-
giungere la copertura integrale
degli stessi senza costringere
l'Amministrazione, e quindi la
cittadinanza, a esborsi ulteriori
in materia di gestione rifiuti e,
soprattutto, di contenerli; tutto
questo, però, era di difficile

a chiusura dell'esercizio
2002 del CONSORZIO DEI
NAVIGLI ha confermato
l'ottimo andamento della

CONAI per l'anno 2001
(prudenzialmente non conside-
rata in fase di preventivo, in
quanto mai incassata in prece-
denza).
Questa somma sarà restituita
agli utenti in occasione della
prossima fatturazione effettuan-
do un ricalcolo delle quote fisse
e quote variabili; mentre,
separatamente, con una voce
"incentivi" sarà distribuita in
maniera proporzionale la parte
recuperata dal CONAI per l'an-
no 2001.In  BREVE

Il Centro Estivo alimenta
le polemiche politiche

D.G.
IMPIANTI

ELETTRICI

D.G.
IMPIANTI

ELETTRICI

di Domenico Gesualdo

     Impianti elettrici civili e industriali
     Impianti citofonici e videocitofonici
     Automazione cancelli
     Manutenzioni

SEDE E MAGAZZINO:

Via C.Tosi, 27/b
27022 - Casorate Primo (PV)
Telefono e fax 02 90097942

Cellulare 338 9898117
E-mail: monster .dg@tiscali.it

di GIANFRANCO BARDELLA
Membro del C.T. del Consorzio
dei Navigli per Motta Visconti

comprensione da parte del-
l'utente che, materialmente, non
era in grado di quantificare i be-
nefici dei suoi sforzi.
Il tr end positivo, iniziato nel
1998, ha comportato una ri-
duzione dei costi di circa il
36%. A questo risultato, già di
per sè notevole, bisogna aggiun-
gere che, nel contempo, sono
stati potenziati dei servizi, sono
state incrementate delle presta-
zioni ed è stato assorbito il tas-
so d'inflazione, tenendo sempre
presente l'obbligo di ottenere e
mantenere la copertura integra-
le dei costi.
A chiarimento di quanto espres-
so basta confrontare i dati del
1997 (introduzione della raccol-
ta differenziata) con quelli del
2002 nella tabella accanto.
Questi risultati, unitamente al
recupero di somme ricavate dal-
la vendita di carta, plastica e ve-
tro degli anni scorsi, portano ad
un risparmio ulteriore di Euro
48.918,86 nell'anno 2002 più
Euro 22.107,02 di ricavi

«E in pochi anni il Comune ha risparmiato il 36%»

A
mente e coscienziosamente, ef-
fettuano quotidianamente le
operazioni necessarie per una
corretta separazione dei rifiuti
domestici; perché ciò permette
a quest' Amministrazione, con
un'attenta e oculata gestione, di
concretizzare i risparmi a van-
taggio di tutti gli utenti.

rtefici di questi concreti
e notevoli risultati devo-
no sentirsi tutti quei cit-
tadini che, scrupolosa-

Anno

1997
2002

Abitanti

5781
6372

Costo consuntivo

L. 1.125.670.430
L. 796.372.360

Entrate consuntivo

L. 798.179.873
L. 796.372.360

Diff.

-29,09%
0

I DATI DI UN SERVIZIO ALL’AVANGUARDIA (espressi in lire)

ERA UN RUDERE: È STATO RISTRUTTURATO A REGOLA D’ARTE

SULLA PIETRA È INCISA
LA DATA: 1608
Ecco l’Assessore ai Lavori
Pubblici Primo Paolo De Giuli
che indica la data del prezioso
monumento, incisa sulla pietra:
1608. A destra due strabilianti
immagini a confronto: prima e
dopo il restauro.

«Abbiamo già le prime richieste»,
conferma l’Assessore De Giuli,

«associazioni culturali che
hanno attinenza con la

cornice artistica
del luogo».

prodotti dal tempo», prosegue
De Giuli, «ma per la prima vol-
ta ha operato in modo serio sul-
la struttura, sugli intonaci, le tra-
vature in legno, cercando di pre-
servare il più possibile di quan-
to in origine c'era. Non solo:
sostituendo l'intonaco della pa-

L’
intervento compiuto nel
corso degli ultimi mesi
invece «ha sanato non
solo i successivi danni

rere interna, adiacente al corti-
le, abbiamo “dissepolto” una
graziosa cornice, forse una fine-
strella, che è rimasta per secoli
ingabbiata nel muro. Una

“scoperta” davvero notevole,
che esalta maggiormente la
ristrutturazione».
Quale sarà il destino per questo
bell'edificio e del prezioso Tor-
chio? De Giuli non ha dubbi:
«dovrà essere inserito in un iti-
nerario turistico e culturale lo-
cale. Inoltre, per la sua gestio-
ne, abbiamo già ricevuto richie-
ste di associazioni culturali lo-
cali».                                 [dn]

“Dissepolta” dall’in-
tonaco una graziosa

finestrella antica

L’Assessore ai Servizi Sociali Angelo De Gio-
vanni, in merito alle polemiche suscitate dalle
tariffe per la frequentazione del Centro Estivo
comunale (l'anno scorso pagavano tutti 8 euro la
settimana, quest'anno un importo variabile, a se-
conda dell’indicatore ISEE, fino ad un massimo
di 47 euro a settimana), ha respinto del critiche
delle minoranze che contestavano un sensibile
aumento dei costi per gli utenti.

In merito all’inserzione pubblicitaria di IDEA,
apparsa sullo scorso numero, la Società precisa
che le immagini contenute nell’inserzione si rife-
riscono a interventi edilizi di cui lo Studio IDEA
è stato partner nella progettazione.

Immobiliare IDEA precisa

E ADESSO CHI LO GESTIRÀ?
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MOTTA VISCONTI IL NONO ANNIVERSARIO DEL CROLLO DELLA CASA DI RIPOSO INSIEME ALL’EX PARROCO

Punto di Vista  [ MOTTA VISCONTI ]  In primo piano

 tornato nella sua Motta
Visconti, don Felice Riva,
accolto con grande calo-
re dal paese e dalle auto-È

rità, ed è tornato per una ricor-
renza tragica: il nono anniver-
sario del crollo della Casa di
Riposo, quando 28 persone quel
14 luglio 1994 morirono sepol-
te dalle macerie dell’implosione.
Per la verità, non è stato pro-
prio casuale il coinvolgimento
dell'ex parroco nelle celebrazio-
ni in ricordo delle vittime: quan-
do la Casa di Riposo fu inaugu-
rata lo scorso 12 ottobre, don
Felice Riva apprese la notizia
leggendo il giornale. Lui pur-
troppo, per problemi organizza-
tivi,  non era stato invitato da
nessuno, nonostante il robusto
staff organizzativo avesse pre-
disposto con gran dovizia, cu-
rando nei minimi, dettagli l'elen-
co delle personalità “indispen-
sabili”.

la Casa di Riposo: parole garbate e
tanta commozione hanno velato
malinconicamente un appuntamen-
to che, tutto sommato, non era nato
per essere una festa.

DON FELICE RIVA  Torna per dimenticare il 12 ottobre
Quel giorno del 2002 infatti, alla
presenza del Cardinale Dionigi
Tettamanzi e di tutte le autorità
locali, era stata inaugurata la

Casa di Riposo. Ma lui non c’era:
non lo aveva avvertito nessuno

di DAMIANO NEGRI sa, è stato organizzato dall’Am-
ministrazione comunale insieme
alla Parrocchia San Giovanni
Battista e alla KCS, la società
che ha in gestione la residenza.
L'attuale parroco don Claudio
Galli infine ha annunciato a tut-
ti un telegramma di Papa Gio-
vanni Paolo II trasmesso proprio
a don Felice: dopo aver dato let-
tura delle poche righe papali del-
la missiva, in cui si esprimevano

bilità all’inaugurazione della
Cappella per i degenti di fede
cattolica che sarebbe stata cre-
ata nei seminterrati della Resi-
denza Sanitaria “Madre Teresa
di Calcutta”: ed è proprio per
questo motivo che don Felice
Riva è tornato lo scorso 14 lu-
glio.
Chi più di lui, con 33 anni di ser-
vizio parrocchiale prestato alla
comunità mottese, avrebbe avu-
to il diritto di meritarsi tale ono-
re? E a giudicare dal calore col
quale è stato accolto da fedeli e
conoscenti, i sentimenti di gra-
titudine nei suoi confronti sono
tutt'altro che sopiti, da parte di
tutti.
L'appuntamento del 14 luglio
alle ore 20,45 presso il salone
della Casa di Riposo, dove è sta-
ta celebrata la funzione religio-

F
inita la festa col Cardinale
Dionigi Tettamanzi, si de-
cise quindi di chiedere a
don Felice la sua disponi-

MOTTA VISCONTI 100 ETTARI DI BOSCHI DIVENTANO DEL PARCO

Il colpo grosso di Enrico Arsoni:
Sì, è vero, ed è anche  MERITO MIO
L’arrivo a Motta del Parco del Ticino potrebbe
avere un ruolo propulsivo su turismo e ambiente

È VENUTO A CONSACRARE LA CAPPELLA DELLA
CASA DI RIPOSO “MADRE TERESA DI CALCUTTA”
Il novantenne don Felice Riva ha consacrato la cappella sita al
piano interrato della “Madre T eresa di Calcutta“ (foto), così come
gli era stato premesso dopo la “dimenticanza” di ottobre.

Via Santagostino, 35 - CASORATE PRIMO (PV)  tel. Ottica 02 9051027  tel. Foto 02 9056711

SETTORE OTTICA
Mar co Vai

OTTICO-OPTOMETRISTA

- ESAME VISIV O
- APPLICAZIONE LENTI A CONTATTO
   SIA TIPO “USA E GETTA”  CHE LENTI SU MISURA
   CON UTILIZZO DI MAPPATORE CORNEALE
- LABORA TORIO INTERNO COMPUTERIZZA TO
   PER MONTAGGIO OCCHIALI

SETTORE FOTOGRAFIA
Luciana Vai

FOTOGRAFA

- FOTO TESSERE DIGITALI ;  - RITRA TTISTICA ;
- FOTO PER CERIMONIE CON ALBUM PERSONALIZZA TI ;
- SVILUPPO E STAMPA IN 24 ORE AD ALTA QUALITÀ ;
- SVILUPPO E STAMPA DA FILE ;
- VASTO ASSORTIMENT O PRODOTTI OREGON SCIENTIFIC ;
- MACCHINE FOT OGRAFICHE CLASSICHE E DIGIT ALI

OTTICA 2000 s.a.s

PIZZERIA  D’ASPORTO CON FORNO A LEGNA
E PIZZA TRANCIO

INSALATE DI MARE - FRITTO MISTO
PATATINE FRITTE - POLLO GRIGLIATO

Servizio a Domicilio Euro 0,50 in più a pizza
per Casorate e tutti i comuni limitrofi fino a Binasco

Si accettano tutti i Ticket
CHIUSO IL  LUNEDÌ MA TTINA

PIAZZA  SAN PROTASO, 13/15 - CASORATE PRIMO (PV)
ORARIO DI APERTURA: or e 11.00-14.00  17.30-23.00

Tel. 02 90097401 - Cell. 339 8734002

1

2
VIA  UMBERTO I, 58 - MARCIGNAGO (PV)

Servizio a Domicilio anche a Giovenzano, Vellezzo
Bellini, Battuda, Trovo, Bereguardo, Trivolzio

Tel. 0382 929241

In  BREVE

Piazza ACLI diventa
Leonardo Da Vinci: ma
le ACLI chi le avverte?

Il nuovo parcheggio accanto al
Municipio è stato ribattezzato
piazza Leonardo Da Vinci: ma
le ACLI l’avevano già battez-
zata “Piazza ACLI” : «A Motta
nasce piazza ACLI» (vedere
www.acli.it).

congratulazioni e riconoscenza
all'anziano parroco mottese, è
stato donato a don Felice un ro-
sario sempre di provenienza
vaticana; ma l'oggetto più signi-
ficativo dal punto di vista senti-
mentale è stato sicuramente una
delle radici delle piante del
Ticino, lavorate e scolpite “dal-
la natura”, di cui ama circondar-
si nella sua dimora montana di
Cremella e che, più di ogni al-

I
tro, gli ricordano il fiume azzur-
ro e Motta Visconti.

n conclusione, don Felice non
ha mancato di salutare tutti i
convenuti, che gli si sono stretti
intorno, nell’area ricreativa del-

(o Girash, in dialetto), acqui-
stata dal Parco del Ticino a
Motta Visconti. La conferma
di questa bella notizia viene
dall'Assessore delegato ai
Rapporti col Parco Ticino,
Enrico Arsoni(foto).
«Il Parco Ticino ha rilevato
tutto da un privato residente
a Cernusco sul Naviglio per
980 mila euro, grazie a dei
fondi regionali che gli erano
stati erogati».
«Già da tempo la proprieta-
ria della località era intenzio-
nata, in mancanza di contri-
buti straordinari per ripristi-
nare le sponde del fiume, a
cedere i Geracci, anche se
dolorosamente, visto che si
trattava per lei di un lascito

S
ono 100 ettari di boschi
con due edifici da ri-
strutturare: si tratta
della località “Geracci”

paterno», prosegue l'Assesso-
re Arsoni, «perciò ho avuto
l'idea di proporre al Parco
l'acquisi-zione della proprietà, e
l’ente magentino, che già da
tempo aveva espresso il desi-
derio di acquisirla, ha accetta-
to». Arsoni rivela come sia sta-

to lo stesso  dottor Furlanetto,
direttore del Parco Ticino, a
dargli mandato per condurre la
trattativa. «In due o tre anni sor-
gerà la Fagiana 2: nel frattem-
po, a breve, partirà una gara
d'appalto di 440 mila euro per
ripristinare l'argine del fiume».

IN DUE O TRE ANNI
SORGERÀ IL SECONDO
QUARTIER GENERALE
DEL PARCO
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MOTTA VISCONTI ROSANNA VECCHIO È RIMASTA AFFASCINATA DALLO SPETTACOLO DI ELENA BROGLIA

Punto di Vista  [ MOTTA VISCONTI ]  In primo piano

lena Broglia ha fatto nuo-
vamente centro: con il
patrocinio dei Comuni di
Motta Visconti e RosateE

gno a Rosate, il tutto coniugan-
do la storia del Ventesimo Se-
colo con le elaborate coreogra-
fie eseguite dalle allieve entusia-
ste.
Lo spettacolo, affresco com-
plesso ed articolato a cavallo tra
rievocazione poetica e riflessio-
ne critica sui fatti degli ultimi
100 anni, è stato composto da
quattro quadri: nel primo gli

Rosanna Vecchio ha garantito il proprio sostegno,
e quello dell'Amministrazione comunale, alle belle
iniziative proposte dall'Associazione “Arte Danza”

quello dell'Amministrazione co-
munale, alle belle iniziative pro-
poste dall'Associazione Cultura-
le "Arte Danza" ormai tradizio-
nali nel panorama culturale lo-
cale. Commossa, Elena Broglia,
dopo il vigoroso abbraccio del
primo cittadino, non è riuscita a
trattenere le lacrime, felice come
era di essere circondata da tan-
ta stima e gratitudine.

ARTE DANZA  ha fatto “breccia” nel cuore del Sindaco

La riconoscenza per la grande
qualità dello spettacolo propo-
sto da Elena Broglia e tutte le
sue allieve, è stato dimostrato
anche dal Sindaco Rosanna
Vecchio, che si è complimentata
di persona con la responsabile
dell’Associazione.

di DAMIANO NEGRI positività, il progesso, l'eman-
cipazione femminile e l'integra-
zione delle culture.
Ha concluso infine un inno al
futuro, inteso come capacità di
progettare il domani senza di-
sperdere le eredità del passato,
con tutti gli errori (e gli orrori)
opportunamente da evitare.
Al termine dello spettacolo,
l'abbraccio delle allieve all'inse-
gnante Elena Broglia è stato

Il raffinato
affresco coreo-
grafico sui fatti
del Ventesimo
Secolo ha otte-
nuto un grande
successo in
ognuna delle tre
repliche

Per le tue inserzioni pubblicitarie
a partire da     12      chiamaci subito.

Perché spendere di più? 0382 930 524
Chiama subito

,90

* Punti di distribuzione:  PV Casorate Primo, Bereguardo, Marcignago, Trivolzio, Trovo, Zelata, Torre d’Isola, Zerbolò;
MI Motta Visconti, Besate, Morimondo, Ozzero, Bubbiano, Calvignasco, Rosate, Vernate.

“Punto di Vista” è il primo giornale di Casorate Primo
e Motta Visconti  distribuito direttamente ogni mese
a tutte le famiglie e presente in oltre 15 comuni*;

è la soluzione che fa per Te.

Dalla semplice inserzione alla campagna di comunicazione
pubblicitaria più complessa, “Punto di Vista” garantisce
al cliente il miglior rapporto qualità-prezzo.

Per qualsiasi informazione, chiamaci subito.

IL NOSTRO OBIETTIVO:Essere il giornaleDI TUTTI

armoniosi movimenti delle bal-
lerine hanno ricordato a tutti i
pericoli che corre il mondo e
l'ambiente i cui viviamo; nel se-
condo invece è stata la volta
della grande Storia, con tutti i
personaggi e le musiche che
hanno accompagnato momenti
di pace e di guerra.
Nel terzo quadro il protagoni-
sta è stato il riscatto della

In  BREVE

A Ferragosto Processione
di barche sul fiume Ticino

Ammesso che il divieto di navigazione (che si è
aggiunto al “classico” divieto di balneazione) pos-
sa essere nel frattempo cancellato, per il giorno
di Ferragosto è in programma la classica Proces-
sione di barche sul fiume Ticino.

Un classico dell’estate di Motta
Visconti, da non perdere!

L’ABBRACCIO CHE HA COMMOSSO

LA ROYAL ACADEMY

OF DANCE TEACHING

ELENA BROGLIA

ticolato in tre
repliche svol-
tesi rispettiva-
mente venerdì
13 e domeni-
ca 15 a Motta
Visconti e sa-
bato 21 giu-

(paesi presso i quali opera la
scuola di danza) l'Associazione
Culturale "Arte Danza" ha pro-
posto con grande successo il tra-
dizionale saggio di fine anno, ar-

suggellato dal
ringraziamento
del sindaco di
Motta Visconti,
Rosanna Vec-
chio, la quale ha
garantito il pro-
prio sostegno, e

VOLTEGGIANDO AL CINE TEATRO ARCOBALENO
In basso a sinistra, un momento coreografico dello spettacolo
diretto da Elena Broglia, e che è stato salutato da un grande
successo di pubblico. E i progetti dell‘Associazione Culturale
Arte Danza non finiscono qui: a settembre un grande ritorno!

EMOZIONATA COME
NON MAI DI FRONTE
AL PUBBLICO
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sfiduciato pubblicamente in con-
siglio ma con una lettera di di-
missioni, Tornielli dovrebbe ri-
cordarsi di quando Valli era sin-
daco e lui era all'opposizione e
aveva adottato la stessa strate-
gia: aveva tentato di sfiduciarlo
dando le dimissioni da consiglie-
re, però il gioco non gli era riu-
scito perché non era stato segui-
to da un numero sufficiente di
dimissionari, col risultato che se
ne era andato a casa solo lui».

GLI ALTRI PROTAGONISTI
Abbiamo chiesto a Carmine
Mastantuono e a Stefano
Cremonesi di commentare
l'accaduto e le motivazioni della
sfiducia al loro sindaco, ma
hanno preferito rimandare ad
altra data i l loro intervento; alla
stesso modo anche Carmelo
Casarini e Monica Lardera non
hanno r ilascia to dichiarazioni.

«Avrei preferito essere sfiduciato in Consiglio:

CARABINIERI  0382 928 063 (112) - EMERGENZA SANITARIA  118 -                              GUARDIA  MEDICA  8488 818 18 Provincia PV - C.A.P. 27021

0382 930 362
0382 930 436
0382 930 362
0382 930 747
0382 928 018
0382 928 032

Municipio
Polizia Municipale
Biblioteca Comunale
Piscina Comunale
Poste Italiane
Parrocchia S.Antonio

Parrocchia Zelata
Scuola Materna
Scuola Elementare
Scuola Media
Farmacia D.ssa Merisio
Vigili del Fuoco

Ufficio Acquedotto
ASM Pavia
Gas Metano Pavese
“Punto di Vista”
D.ssa Monica Scaiola
medico veterinario

0382 928 170
0382 928 173
0382 928 095
0382 928 095
0382 928 688

115

0382 928 324
0382 434 611
0382 928 594
0382 930 524

0382 930 773

SERENA

STYLE
SERENA

STYLE
Piazza Patrioti, n. 2

27021 BEREGUARDO (PV)
Tel. 0382 928 186

BEREGUARDO DAL 23 GIUGNO IL PAESE È SENZA PRIMO CITTADINO: MAURIZIO TORNIELLI È DECADUTO

 trascorso un mese dalla
crisi che ha portato alla
caduta del sindaco Mauri-
zio Tornielli e della suaÈ

LA CRISI  di Tornielli

IL COMMISSARIO
SVOLGERÀ ORDINARIA
AMMINISTRAZIONE E
PORTERÀ IL PAESE ALLE
ELEZIONI CON FUNZIONI
DI SINDACO E GIUNTA

di ELISABETTA PELUCCHI

Sette consiglieri comunali si sono
dimessi contemporaneamente,
provocando il commissariamento

amministrazione: il 23 giugno
scorso sette consiglieri su dodi-
ci, tre di maggioranza (Stefano
Cremonesi, Carmine Mastan-
tuono, Pieragostina Nai) e quat-
tro di minoranza (Roberto
Battagin, Pierluigi Valli, Alberto
Tirali e Enrico Sacchi), presen-
tavano contestualmente le loro
dimissioni sfiduciando il sindaco.
Decaduto il consiglio, è stato
nominato il commissario prefet-
tizio, la dottoressa Valentina
D’Urso, che condurrà l’ammini-
strazione comunale fino alle
prossime elezioni, con le funzio-
ni di sindaco, giunta e consiglio.

PERCHÉ L’AVETE FATTO?»

erché non hanno
avuto il coraggio di
sfiduciarmi in con-
siglio comunale?«P

Potevano richiedere un consi-
glio (bastava la firma di 5 con-
siglieri) e davanti a tutti espri-
mere i motivi della sfiducia,

dandomi la possibilità di difen-
dermi e di contrattaccare, e ai
cittadini di capire le vere ragio-
ni del loro gesto; non hanno
avuto il coraggio di sostenere
in un dibattito pubblico le mo-
tivazioni riportate nella loro
lettera, dove si parla di regresso
evidente del paese e di mia in-
capacità gestionale, perché non
hanno gli argomenti per farlo e

sanno che io ho gli argomenti
per dimostrare esattamente il
contrario. I veri motivi sono
futili e dettati dall'acredine per-
sonale nei miei confronti».
«A soli otto mesi dalla scaden-
za del mandato si trattava or-
mai solo di portare a conclu-
sione i lavori iniziati; arrivati
alla fine del mandato, ognuno
avrebbe fatto le sue scelte, se
rimanere o uscire e io avevo già
detto che non mi sarei più
ricandidato. I cittadini avrebbe-
ro poi con il loro voto fatto la
scelta definitiva».

IL PROGRAMMA DELLE OPERE RESTA

Ma con il Commissariamento
si ferma tutta  BEREGUARDO?

È
«Il commissario ha garanti-
to che i lavori iniziati verran-
no portati a conclusione»
afferma Tornielli, «e questo
vale per i lavori al cimitero,
al verde pubblico, per l'in-
stallazione delle telecamere
e soprattutto per la nuova
scuola materna. Lì i lavori si
erano fermati perché avevo
richiesto il rifacimento di una
parte del tetto prefabbricato

 la domanda che si
pongono tanti cittadi-
ni e che noi abbiamo
girato all'ex sindaco:

in legno, perché non rispet-
tava appieno le norme antin-
cendio, ma ora stanno pro-
cedendo».
Anche i servizi alla cittadi-
nanza ormai attivi da tempo
(servizi scolastici, trasporto
anziani, attività sportive
ecc.) non dovrebbero subire
modifiche. Per il resto il
commissario prefettizio
svolgerà la sua attività di
ordinaria amministrazione,
anche se non potrà delibera-
re impegni di spesa se non
per motivi eccezionali.

MAURIZIO TORNIELLI

ntanto l'ex sindaco ha invia-
to una lettera aperta ai cit-
tadini di Bereguardo nella
quale, dopo aver spiegato iI

sono impegnati nella raccolta
delle firme. Un grande ringra-
ziamento lo voglio esprimere a
tutte le persone che con il loro
impegno e sacrificio hanno per-
messo l'istituzione, il funziona-
mento ed il successo della Pro-
tezione civile, della postazione
118 a Bereguardo, del servizio
di trasporto degli anziani, della
nuova Fiera di ottobre, della
Sagra di San Rocco, le contrade

«Dietro queste
dimissioni una manovra

elettorale»

«Io avevo già detto
che non mi sarei
ricandidato»

consiglieri che hanno voluto in-
terrompere il nostro mandato
amministrativo a pochi mesi dal-
la sua naturale scadenza ed un
ringraziamento agli altri consi-
glieri che nonostante le varie vi-
cissitudini e le “pressioni” rice-
vute sono ancora al mio fianco.
Grazie a tutti coloro che hanno
firmato, a quelli che non hanno
potuto ma che lo avrebbero fat-
to volentieri e a coloro che si

con i loro colori e le loro feste,
le feste delle frazioni e tutti gli
altri eventi ed iniziative che han-
no dato lustro ed onore al no-
stro paese. Ai presidenti, con-
siglieri e soci che in questi anni
si sono avvicendati nella Pro
Loco, agli amministratori del Co-
mune che hanno sempre colla-
borato con spirito propositivo
per la realizzazione dei progetti
ed il raggiungimento degli
obiettivi delegati all'Unione dei
Comuni».

N

fatti, afferma: «E' difficile non ri-
levare nelle motivazioni di que-
ste dimissioni una manovra chia-
ramente elettorale finalizzata ad
estromettere una persona a loro
scomoda che per anni ha lavo-
rato costantemente ed onesta-
mente per il suo paese e la sua
gente. Nonostante le difficoltà
note a tutti, gli impegni impor-
tanti presi in campagna eletto-
rale sono stati onorati; non solo,
se ne sono aggiunti altri che
durante il percorso amministra-
tivo ci sono sembrati corretti e
convenienti per la nostra gente.
A testimonianza del mio impe-
gno ho ricevuto in questi giorni
la solidarietà di centinaia di cit-
tadini (737 firmatari), che han-
no sottoscritto un documento a
mio sostegno, inviato al prefet-
to di Pavia. Questa solidarietà
mi ripaga ampiamente delle ore
sottratte alla mia famiglia e ai
miei impegni lavorativi per es-
sere al servizio della comunità.
E' una chiara condanna a quei

tro anni di amministrazione, tra
cui l'adozione del piano
regolatore atteso da oltre vent'an-
ni, il trasporto anziani agli ospe-
dali per le visite mediche, l'asilo
nuovo con due sezioni statali, le
scuole sistemate e messe a nor-
ma, la protezione civile, l'ambu-
lanza in paese con la Croce Ver-
de, il Palio delle Contrade, il pre e
post-scuola e tutte le attività
scolastiche, la nuova mensa, i
corsi sportivi e così via.

ella lettera vengono poi
elencati gli obiettivi rag-
giunti e i servizi offerti ai
cittadini in questi quat-

«LE FIRME RACCOLTE MI HANNO RIPAGATO DI MOLTE AMAREZZE»

Tornielli ha ringraziato il  PAESE

BATTAGIN (FI) CHIARISCE LA SUA LINEA

creare  conflittualità e continua
a farlo anche adesso».
Roberto Battagin precisa così la
posizione del suo gruppo, ri-
spondendo anche a chi vorrebbe
dalla minoranza una linea dura
di denuncia: «In questo momen-
to non vogliamo creare
conflittualità, non vogliamo fer-
mare la vita amministrativa del
paese. Il vice-prefetto sta svol-
gendo un ottimo lavoro di con-
trollo e sistemazione; chi verrà

«Q
uando il momento
sarà opportuno, in-
formeremo i cittadi-
ni sui quattro anni di

Ecco come intendiamo
procedere in  FUTURO

non amministrazione di Tornielli,
sostenendo le nostre affermazio-
ni con prove e documenti; ora
vogliamo lasciare lavorare il
commissario D'Urso nella mas-
sima tranquillità, per riportare nel
paese quel clima di serenità e ri-
spetto di cui ha bisogno. Per anni
il sindaco ha fatto di tutto per

dopo Tornielli potrà partire da
una situazione di totale legalità,
e lavorare al meglio per il bene
del paese».
Anche se per ora preferiscono
non procedere pubblicamente,
Battagin e i suoi si rendono co-
munque disponibili a fornire in-
formazioni e chiarimenti a quei
cittadini che volessero approfon-
dire l'argomento. Sui reali moti-
vi della sfiducia Battagin rispon-
de che «Tornielli non deve chie-
derli all'opposizione, ma ai suoi,
perché noi non abbiamo fatto al-
tro che avallare la loro posizio-
ne; la lista Vivere Bereguardo
non ha mai avuto motivo di dare
fiducia a Tornielli anche perché
da lui non è stato fatto niente per
farci cambiare idea, anzi. Per cui
le nostre dimissioni sono in linea
con la posizione che abbiamo
assunto in questi quattro anni».

di
FERRARI
PAOLO

RIPARAZIONI DI TUTTE LE AUTO
SPECIALIZZA TO NELLA  PREPARAZIONE
E NEL RESTAURO DI MAGGIOLINI
GOMMISTA - RICARICA CONDIZIONATORI

SPECIALE!
Un Simpatico

Omaggio per ogni
Cambio d'Olio

e Filtri!

VIA  CAVOUR, 86 - 20086 MOTTA VISCONTI (MI)
                   TEL. 02 90 000 016 - CELL. 338 68 47 887

www.centromaggiolino.it

RivenditaVetture
S K O D A

E
 per concludere, una rinfre-
scata alla memoria: «Inve-
ce di scandalizzarsi per il
fatto di non essere stato

A 8 MESI DAL VOTO

È scoppiata

UTOSCUOLE
     ISCONTI

Chi si presenterà

con questo coupon

avrà diritto ad un

buono sconto del

A
V
di Gianfranco Sesini

Piazza della Repubblica , 1
20086 Motta Visconti (MI)

Tel. 02 90001862 - Cell. 338 8551657

30%

APERTO TUTTO AGOSTO
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5%
di sconto
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TRIVOLZIO E’ FRUTTO DI UN ACCORDO TRA L’AMMINISTRAZIONE COMUNALE E LA CROCE GIALLA DI PAVIA

Punto di Vista  [ TRIVOLZIO-BEREGUARDO ]  Attualità

l Comune di Trivolzio ha
sottoscritto nei giorni scor-
si un accordo di collabora-
zione con la Coop. Soc. arlI

Croce Gialla di Pavia per l'at-
tuazione di una "Carta dei Ser-
vizi" destinata a tutti i cittadi-
ni.  A tale scopo il Comune ha
messo a disposizione della Cro-
ce Gialla una parte dell'ex sede
municipale in piazza Marconi
2.
La cittadinanza avrà a disposi-
zione tutti i servizi a tariffe de-
cisamente convenienti (oltre il
20% di sconto) quali il servi-
zio di autolettighe apposita-
mente attrezzate, pulmini di
trasporto, auto sociali, perso-
nale specializzato nell'assisten-
za ai malati ed agli anziani; suc-
cessivamente sarà disponibile
un Comitato per l'insegnamen-
to delle norme di primo soccor-
so alla cittadinanza, con un cor-
so a cadenza annuale aperto a
quanti vorranno parteciparvi.
Il Comitato sarà anche dispo-
nibile per organizzare corsi ad
hoc sia per le scuole che per le
strutture che ne faranno richie-
sta.

ti.
Per i prossimi mesi sono allo
studio altri progetti mirati al
trasporto dei disabili, alla for-
mazione presso il Centro So-
cio Educativo; al trasporto dei
minori per la neuropsichiatria

Le persone di oltre 65 anni sono totalmente
esenti dal pagamento delle prestazioni così

come i portatori di invalidità totale

ne di Trivolzio oppure diret-
tamente alla Coop. Soc. Cro-
ce Gialle di Pavia al n° tele-
fonico 0382 571019, anche
per un eventuale impegno di
volontariato in Cr oce Gialla
presso la sede di Trivolzio.

UNA CARTA DEI VANTAGGI  pensata per tutti i cittadini

di ELISABETTA PELUCCHI cura delle piaghe da decubito
tramite un apparecchio
termobiomedicale a raggi infra-
rossi testato dal Ministero del-
la Salute e già in uso presso il
Policlinico San Matteo di
Pavia; il trattamento sarà effet-
tuato dall'operatore specializza-
to con sedute di circa 30 minu-

continua nell'impegno rivolto in
favore di tutta la cittadinanza
con particolare riguardo agli
anziani ed ai disabili, per garan-
tire loro sempre un maggiore
ed efficiente servizio». Si po-
trà accedere ai servizi offerti sia
presso la sede della Croce (mi-
surazione della pressione) sia a
domicilio, come ad esempio la
consegna della spesa, dei pasti
e dei farmaci a domicilio.
Ricordiamo gli altri importanti
servizi: trasporto dei pazienti
con ambulanza per visite, rico-
veri o trasferimenti; trasporto
dei pazienti dializzati; traspor-
to dei pazienti al Centro Diur-
no; assistenza di anziani e ma-
lati; assistenza alle gare sporti-
ve ed alle manifestazioni. E'
possibile avere il servizio alla
persona tramite collaboratori
qualificati iscritti alla Croce
Gialla, che potrà fornire anche
personale qualificato ASA,
OTA, addetti all'ospite e per-
sonale infermieristico. Viene
proposto in fase sperimentale
il trattamento terapeutico
domiciliare e ospedaliero per la

«C
on questa iniziati-
va», dichiarano gli
amministratori lo-
cali, «il Comune

Autolettighe appositamente attrezzate, pulmini di
trasporto, auto sociali, personale specializzato
nell'assistenza a malati ed anziani scontati del 20%

infantile e servizi legati al mon-
do della maternità e dell'infan-
zia dell'ASL. Le persone di ol-
tre 65 anni sono totalmente
esenti dal pagamento delle pre-
stazioni così come i portatori
di invalidità totale.
Chi volesse ulteriori informa-
zioni può rivolgersi al Comu-

BEREGUARDO SABATO 14 GIUGNO IL CASTELLO SI È ANIMATO

scuole medie di Bereguardo, du-
rante la quale è stato presentato il
progetto "L'acqua ieri, oggi, do-

S
abato 14 giugno la corte del
castello Visconteo (foto) si
è animata con la festa di
fine anno scolastico delle

molte fonti sia edite che inedite,
integrandole con le interviste re-
alizzate ad alcuni anziani, memo-
ria storica del paese; completa-
no il Cd numerose illustrazioni,
foto e poster sulle attività più ca-
ratteristiche della zona.
Un lavoro impegnativo che è
stato coordinato dai professori
della scuola media di Bereguardo
Elena Razzini e Angelo Porcaro,
che hanno presentato il Cd al nu-
meroso pubblico, alla presenza
delle autorità comunali - il sin-
daco Tornielli e gli assessori
Lardera e Casarini che hanno
seguito il progetto- dell'assesso-
re provinciale all'istruzione Lo-
renzo Demartini, del dirigente
scolastico dell'istituto compren-
sivo Lidia Bertuggia. Hanno par-
tecipato anche il poeta dialettale
Walter Vai, che ha letto una po-
esia, e il pittore Pisy, che nelle
sue opere ama sviluppare il tema
dell'acqua. E alla fine si sono
aperte le danze per il gran ballo
conclusivo della stagione teatra-
le 2003 del "Teatro di primave-
ra", che tanto successo ha riscos-
so nei mesi scorsi.               [ep]

Progetto  ACQUA  Scuola in festa

mani", che ha coinvolto quattro
classi ed è stato realizzato a cura
della Scuola Media di Bereguardo,
dell'Istituto Comprensivo Statale
di Casorate Primo con il patrocinio
del Comune di Bereguardo e della
Pro Loco.

BEREGUARDO RETE INFORMATICA PAVESE

 LA BIBLIOTECA   finalmente
si può cliccare col mouse

L’
al "Sistema Bibliotecario
Intercomunale del Pavese
Renato Sòriga" e di conse-
guenza è stata sottoscritta
tale convenzione; giovedì 17
luglio Monica Lardera e
Carmelo Casarini, quali com-
ponenti all'assemblea per
l'Unione dei Comuni, hanno
partecipato a Pavia al Palaz-
zo Mezzabarba all'assemblea
che prevedeva l'adesione di
alcune biblioteche, tra cui
quella di Bereguardo, al si-
stema intercomunale, con la
presentazione del sito che dà
la possibilità di accedere al
catalogo della Provincia e
dell'Ateneo; inoltre è stata
descritta la metodologia per
la catalogazione dei libri da

Unione dei Comuni in
data 31 marzo 2003 ha
deliberato l'approva-
zione alla convenzione

mettere in rete.
Il 24 maggio scorso dal co-
mune di Bereguardo era sta-
to deliberato un impegno di
spesa per il completamento
degli arredi della biblioteca, in
particolare per l'allestimento
dell'area esposizione novità,
per la postazione Pc per gli
utenti, e per gli arredi dell'area
lettura e dell'area studio, che
verranno effettuati in settem-
bre e che daranno alla biblio-
teca la sua struttura definiti-
va.
Inoltre è stato messo a punto
il nuovo logo della Biblioteca
Comunale di Bereguardo, che
con i suoi volumi e i suoi ar-
redi è un patrimonio del no-
stro comune, anche se la con-
venzione al sistema bibliote-
cario intercomunale è stata
sottoscritta a nome dell'Unio-
ne.

una sezione a sé stante e quindi
non sarà più accorpata alla clas-
se quarta. Due sezioni anche per
la prima media: 35 i ragazzi iscrit-
ti, che verranno suddivisi nelle
prime A e B. Cinquantadue sono
invece gli iscritti alla scuola ma-
terna, che vede le due sezioni al
massimo della capienza.

In  BREVE
Buone notizie dal
fronte della scuola

E’ stata finalmente assegnata la
sezione mancante alla scuola ele-
mentare: la futura classe terza
con il nuovo anno scolastico avrà

BEREGUARDO POLISPORTIVA ORATORIANA

reguardo, una stagione in-
tensa per tutti i nostri bam-
bini impegnati nel calcio e
nel basket e che ha visto
come atto finale il torneo
"Matteo & Matteo" conclu-
sosi domenica 15 giugno con
le finali di basket, di calcio
con le categorie Pulcini 94,
Primi Calci e amatori. Una
giornata con l'oratorio affol-
lato di gente che ha seguito
le finali con grande passione
nonostante il caldo atroce.
Una bella soddisfazione per
chi si è impegnato a vari li-
velli per la buona riuscita
della manifestazione; un gra-
zie particolare al gruppo del-
la bocciofila (anche loro fan-
no parte della polisportiva)
per il loro fondamentale aiu-
to. Ora ci godiamo le meri-
tate vacanze per poi ritrovar-
ci il 1° settembre 2003 con

il nuovo corso di Scuola Cal-
cio: chi fosse interessato si
rivolga in oratorio. Il primo
appuntamento sportivo è per
domenica 7 settembre per il
1° Torneo di calcio "Madon-
na di S. Zeno" che vedrà im-
pegnata la categoria Primi
Calci con i bambini nati ne-
gli anni 1995/96/97 (vedi ca-
lendario). Nella stessa sera-
ta  si svolgerà anche un in-
contro di calcio femminile:
mamme e ragazze fatevi sot-
to! Grazie a tutti i bambini
della polisportiva che con im-
pegno hanno affrontato que-
sta stagione che, se non ha
visto grandi vittorie, ha raf-
forzato e accresciuto la loro
amicizia. Buone vacanze e
arrivederci a settembre.

S
i è chiusa la stagione
sportiva della Poli-
sportiva P.G. Frassati
dell'Oratorio di Be-

Polisportiva   FRASSATI
In vacanza per ricaricarsi
Si ricomincia domenica 7 settembre con la
prima edizione del torneo "Madonna di S. Zeno"

di GABRIELE BRIZZI

Domenica 7 settembre 2003  h.10.30 - campo A: Pol. S.Biagio
Casarile - Pol. S.Martino; campo B: Pol. P.G. Frassati - Pol.
C.D.G. Motta Visconti; h. 11.30 - campo A: Pol. C.D.G. Motta
Visconti - Pol. S.Martino; campo B: Pol. Frassati - Pol. S.Biagio
Casarile; h. 14.00 Rigori all'americana; h. 15.00 - campo A: Pol.
Frassati - Pol. S. Martino; campo B: Pol. S.Biagio Casarile - Pol.
C.D.G. Motta Visconti.

IL PROGRAMMA DELLA MANIFESTAZIONE

Tra i vari
temi sviluppati,
le mondine, i
cercatori d’oro,
risaie e marcite

SI FESTEGGIA LA FINE DELL’ANNO SCOLASTICO

I

Alle 19 si è aperta la mostra dei
lavori dei ragazzi delle scuole me-
die, cui è seguita la presentazione
dei poster realizzati dalle quattro
classi che hanno lavorato al "Pro-
getto acqua". Tanti i temi toccati e
sviluppati, tra i quali  "Le mondi-
ne", "I cercatori d'oro", "Acqua a
Trivolzio", "Risaie, marcite e fos-
si... resisteranno", "Acqua spor-
ca", "Prospettive per il futuro", "Un
trasporto singolare", "Agricoltu-
ra intensiva".

l lavoro principale dei ragazzi
è stata la realizzazione del Cd
"Percorrere miglior acqua", per
il quale sono state utilizzate
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CARA BESATE MATILDE BUTTI RIEVOCA LA VITA DEL PAESE PRIMA DELL’AVVENTO DELL’ACQUEDOTTO

l  9 luglio 1939 con la se-
guente targa muraria si inau-
gurava l'Acquedotto Comu-
nale di Besate.I

Regnando S. M. Vittorio E. III
Re d'Italia e Imperatore d'Etio-
pia, Duce del Fascismo Benito
Mussolini Podestà di Besate
Mainetti Angelo, Progettista
Ing. Ferrario Luigi, Ditta
costruttrice Arte Edile di
Abbiategrasso, Oggi, 9 luglio
1939 si inaugura l'Acquedotto
Comunale.
Queste, le autorità intervenute
alla solenne inaugurazione:
Rag. Mainetti Angelo, podestà;
Migliavacca Giuseppe, segreta-
rio Politico; Don Pietro Zanatti,
parroco; Leoni Felice, segreta-
rio Amministrativo; Moro
Faustino, Santagostino Ansel-
mo, Mazzoletti Guido, Braga
Ferdinando (medico),  Taglia-
bue Virginio (veterinario), Can-
toni Alberto, Maldifassi Pietro,
Nicola Carlo (agente ducale),
Coldesina Piera (insegnante)
Goi Ines (insegnante)

lire. Il collaudo che si fece nel
1941 da parte della Provincia
con l'ing. Ugo Bartolucci non
riscontrò la minima irregolarità.
Quel giorno... fu festa grande. I
Besatesi si sentivano al sicuro
all'ombra di quell'acquedotto...
«Ci rivedremo ogni mattina, ci
saluteremo ogni sera, forse ti
vogliamo perfino bene e tutte le
altre opere ora passano in se-
condo piano», sembravano dire
gli sguardi della gente piena di
soddisfazione. Tutto ciò che era
grande, utile e bello per i
Besatesi si trovava qui perché
la salute, la vita dipendevano
dall'acqua potabile dopo tante
epidemie. Il futuro si trovava

sto stile naturalmente è cambia-
to da un bel pezzo e noi viviamo
nella stagione della tecnica ma
non solo... pare quasi me si sia
incarnata. Certamente, con le te-
lecamere digitali di oggi tutto si
sarebbe conservato di quel gior-
no.
Ma forse ciò che è realmente
importante, noi lo ricordiamo
anche senza aiuti tecnologici.

CON L’ACQUEDOTTO  nulla fa più come prima

Una veduta di Besate:
via Bertoglio Pisani.

ROSATE IL SECONDO “BEACH VOLLEO”

10:00 sono ini-
ziati i quattro
g i r o n i
qualificatori da
tre squadre cia-
scuno e acce-
devano al se-
condo turno
solo le prime
due. Superato
anche il secon-
do turno arri-
viamo alle se-
mifinali dove
troviamo Leo
Rho - Api Im-
p a z z i t e
Gaggiano e l'al-
tra partita M

Team Vigevano - Ibiza Rosa-
te. La finale era già nell'aria
da giorni: Leo Rho contro M
Team Vigevano.
La partita è stata combattu-
ta ma, ahimè, il sodalizio
rhodense è crollato sotto le
schiacciate della M Team.
Sul podio sono saliti: 3° Api
Impazzite Gaggiano, 2° Leo
Club Rho e 1 ° M Team
Vigevano.
Il Leo Club Rho ringrazia
tutti i partecipanti, gli spon-
sor, i gestori della piscina e
il Comune di Rosate.
Ci vediamo alla 3° edizione
nel 2004.

I
l 12 luglio si sono affron-
tate, sulle "dune" della pi-
scina di Rosate, 12.squa-
dre di beach volley che

T

di MATILDE BUTTI tura, i letamai che inquinavano
le falde dei pozzi. Nel 1934, 65
pozzi furono chiusi per acque
infette nonostante le fognature
nuove del 1927. Purtroppo la
vena d'acqua potabile si riscon-
trava soltanto a 40-45 metri di
profondità e nessun pozzo era
tanto profondo, sia per il costo
elevato che per il durissimo stra-
to del terreno. Fu così che il
Comune di Besate decise la co-
struzione dell'acquedotto.
La spesa prevista era di 150.000

qui...
L'atmosfera di quel giorno fu
quella di un grosso avvenimen-
to con discorsi delle autorità, la
benedizione, la banda, con la
partecipazione di una folla im-
mensa che non era l'esercito dei
naziskin, dei Cobas, dei
noglobal come ai giorni nostri.
Era quella... la Besate delle re-
gole, dei valori, con pochi so-
gni e unita per le cose che con-
tavano. Non c'era l'Europa e il
cemento sociale erano le tradi-

D
on Zanatti così si espres-
se: «La benedizione di
Dio che impartirò alle ore
nove avvalori la provvi-

IL BESATESE DOC

Per privati, aziende, uffici
A Casorate Primo è operativo i l nostro

Laboratorio per la rigenerazione e
ricarica delle vostre cartucce per
stampanti elettroniche, con costi

dimezzati rispetto al nuovo

Trattiamo:
- TONER per stampanti laser, fotocopiatrici e fax;
- INCHIOSTRI specifici per stampanti inkjet;
- NASTRI per stampanti ad aghi.
Presa e consegna a nostra cura, previo accordo tele-
fonico, anche per singole cartucce.

Per ulteriori informazioni
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...e non sapete
a chi rivolgervi?

...e non sapete
a chi rivolgervi?

Avete un tetto
in ETERNIT...
Avete un tetto
in ETERNIT...
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APERTO TUTTO AGOSTO

Sport e  SOLIDARIETÀ
alla piscina di Rosate

hanno dato vita al 2° Beach
Volleo manifestazione benefi-
ca a favore dell'Unione Italia-
na Lotta alla Distrofia Musco-
lare Sez. di Milano.
L'evento è stato organizzato
dal gruppo giovanile Leo
Club Rho e dove il suo Pre-
sidente, Alessandro Bosio,
può sentirsi soddisfatto per
l'organizzazione impeccabile
del proprio gruppo.
Vediamo subito come è sta-
ta organizzata la giornata: alle

Da sinistra, il vice presidente V alerio
Blora e il presidente Alessandro Bosio.

Quanti morti si ebbero per infezioni da tifo causate da condizioni igieniche deficienti
come la fognatura, i letamai che inquinavano le falde dei pozzi. Nel ’34, 65 pozzi chiusero

da istituzione».
Dalla relazione igienica della
Prefettura, dalla relazione tec-
nica e dai discorsi ufficiali si sa
che l'acquedotto fu progettato
nel 1935, eretto nel 1938, inau-
gurato nel 1939.
Benedetto quel giorno! Quanti
morti si ebbero per infezioni da
tifo causate da condizioni igie-
niche deficienti come la fogna-

zioni di casa nostra e le autorità
locali erano viste come la guida
e la saggezza.

Q
uesto era lo spirito del
besatese sempre in pri-
ma fila per trasformare al
meglio il suo paese. Que-

«QUESTO È LO SPIRITO
VERO DEL BESATESE:
TRASFORMARE AL
MEGLIO IL SUO PAESE»

ULTIMA

Uscita

LA PAGINA DEL CINEMA

te scomparsa, si chiude
l'esperienza della pagina
di r ecensioni cinemato-
grafiche e DVD di “Pun-
to di Vista”. Da settembre
infatti, un radicale “cam-
bio” di destinazione degli
spazi, una diversa ed
innovativa impostazione
grafica presente già da
questo numero, unita alla
nascita di una grande ini-
ziativa “ancora top
secret” che vedrà prossi-
mamente la luce, proiet-
teranno “Punto di Vista”
sotto i riflettori! Buone
vacanze!

C
on il doveroso
omaggio alla gran-
de Katharine Hep-
burn, recentemen-
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Palcoscenico Usa-1937, di
Gregory La Cava
con Katharine
Hepburn, Ginger
Rogers e Andrea
Leeds.
Terry Randall
(Hepburn) è una
ragazza dell'alta
società che, decisa a
fare del teatro,
intende percorrere
passo dopo passo
tutta la gavetta.
Inizia trovando
alloggio in una
pensione per artiste,

tutte aspiranti attrici, dove alloggia anche Kaye
Hamilton (Leeds) alla quale soffierà involontaria-
mente la parte tanto ambita dalla ragazza che,
sconvolta, si getterà nel vuoto dall'ultimo piano
dell'albergo. Terry, in sua memoria, affronterà la
rappresentazione in modo trionfale. (RKO)

IMMAGINE: “THE FILMS OF KATHARINE HEPBURN" CITADEL P.

Susanna
Usa-1938, di
Howard Hawks
con Katharine
Hepburn, Cary
Grant e May
Robson.
Commedia oggi mitica,
a suo tempo un fiasco
al botteghino, racconta
le disavventure
disastrose di un
paleontologo, David
Huxley (Grant) al quale
la svampita Susan
Vance (Hepburn) ne

combina di tutti i colori. Prima in fuga nel
Connecticut con un'auto rubata, cantando per un
leopardo la canzone "I Can't Give You Anything but
Love, Baby", poi in cella con tutta la famiglia,
simulando una banda di delinquenti. Insomma, in
"Susanna" accade proprio di tutto. (RKO)

Hepburn & Grant.

IMMAGINE: “THE FILMS OF KATHARINE HEPBURN" CITADEL P.

Incantesimo Usa-1938, di
George Cukor
con Katharine
Hepburn, Cary
Grant e Lew
Ayres.
In una sorta di dorata
prigione newyorkese,
Linda, una ricca
ragazza dei quartieri
alti (Hepburn) scopre
che l'ambiziosa
sorella sta per
convolare a nozze con
un uomo che forse
non merita (Cary
Grant): sarà proprio

conoscendolo che Linda capirà di trovarsi di fronte
il "suo" uomo. Bellissima commedia (tratta da un
altrettanto valido copione scritto da Philip Barry) e
interpretata da un cast ricchissimo, è il primo film
della Hepburn dopo la rottura con la RKO, in
attesa di trasferirsi alla M-G-M. (Columbia)

Katharine Hepburn.

IMMAGINE: “THE FILMS OF KATHARINE HEPBURN" CITADEL P.

Scandalo a Filadelfia
Usa-1940, di
George Cukor con
Katharine
Hepburn, Cary
Grant e James
Stewart.
Tracy Lord (Hepburn)
non tollera le debolez-
ze umane e divorzia
dal marito (Cary
Grant) incline all'alcol.
Quest'ultimo, per
vendicarsi, quando la
donna sta per
risposarsi, minaccia di

rilasciare alla rivista "Spy Magazine" un dossier
scottante sulla "integerrima" famiglia. Cosicché due
giornalisti in incognito seguiranno i preparativi del
matrimonio (James Stewart e Ruth Hussey) "sbircian-
do" dai buchi delle serrature... Una delle migliori
commedie di tutti i tempi. (Metro-Goldwyn-Mayer)

Katharine Hepburn.

IMMAGINE: “THE FILMS OF KATHARINE HEPBURN" CITADEL P.

La donna del giorno
Usa-1942, di
George Stevens
con Katharine
Hepburn,
Spencer Tracy e
Fay Bainter.
Coppia di giornalisti,
lui redattore sportivo
(Spencer Tracy), lei di
cronaca mondana
(Hepburn) per il
medesimo giornale,
ben presto si trove-
ranno sull'altare a
dichiararsi amore

eterno. Almeno finché lei non si cimenterà con le
gioie (e soprattutto i dolori) della casalinga tipo,
tanto che persino il marito si rassegnerà a farle
proseguire la carriera giornalistica. Debutto della
coppia Tracy-Hepburn, insieme in altri 8 film fino
al 1967. (Metro-Goldwyn-Mayer)

Katharine Hepburn.

IMMAGINE: “THE FILMS OF KATHARINE HEPBURN" CITADEL P.

La regina d’Africa
Usa-GB-1951,

di John Huston
con Katharine

Hepburn e
Humphrey Bogart

Girato direttamente
nel Congo belga da

una troupe di prim'or-
dine, e ambientato

all'inizio della prima
guerra mondiale, la
"regina d'Africa" è il

nome di uno
scalcinato battello

condotto da Charlie
Allnut (Humphrey Bogart) un ubriacone che, al

momento del bisogno, saprà essere il miglior aiuto
per Rose Sayer (Hepburn) sorella del pastore

Sayer (Robert Morley) morto in seguito ad un'in-
cursione tedesca nel villaggio africano da loro
amministrato. (Romulus / United Artists)

Katharine Hepburn.

IMMAGINE: “THE FILMS OF KATHARINE HEPBURN" CITADEL P.

Tempo d’estateUsa-1955, di
David Lean con

Katharine
Hepburn, Rossano

Brazzi e Isa
Miranda.

Anche l'americana
Jane Hudson

(Hepburn) arriva a
Venezia, la città degli

innamorati. Ma lei non
si diverte, no, perché

è profondamente
"single", al punto che

l'incontro con un
affascinante quanto
misterioso italiano

(Rossano Brazzi) sconvolgerà non poco il suo delicato
equilibrio. Inaugurazione della lunga (forse troppo)
galleria di "zitelle" che ha caratterizzato la maturità

artistica della Hepburn, tuttavia ben scritto e diretto
con la consueta, maniacale cura dei particolari da

David Lean. (Lopert / United Artists)

Katharine Hepburn.

IMMAGINE: “THE FILMS OF KATHARINE HEPBURN" CITADEL P.

Indovina chi viene a cena?
Usa-1967, di

Stanley Kramer
con Katharine

Hepburn,
Spencer Tracy e

Sidney Poitier.
Una coppia di anziani

coniugi, Matt e
Christina Drayton

(Tracy & Hepburn)
non accetta il

compagno della loro
figlia Joey, un

brillante medico di
colore che si è fatto
da se, John Prentice (Sidney Poitier). I due però,
che hanno sempre impartito alla figlia un'educa-

zione esemplare e democratica, alla fine si
pentono del loro iniziale disagio e danno ai due
giovani il permesso di sposarsi (secondo Oscar

per la Hepburn). (Columbia)

Katharine Hepburn.

IMMAGINE: “THE FILMS OF KATHARINE HEPBURN" CITADEL P.

Il leone d’inverno
Usa-1968, di

Anthony Harvey
con Peter O'Toole,

Katharine
Hepburn, Timothy
Dalton e Anthony

Hopkins.
Affresco storico di

grande successo ma
assai datato e lento,

nonché troppo compia-
ciuto dei propri

dialoghi "alti", la
Hepburn interpreta

Eleonora d'Acquitania
che, nel Natale del

Katharine Hepburn.

IMMAGINE: “THE FILMS OF KATHARINE HEPBURN" CITADEL P.

Sul lago doratoUsa-1981, di
Mark Rydell con

Katharine
Hepburn, Henry

Fonda e Jane
Fonda.

Operazione "nostalgia"
e atmosfera patetica

benché sincera, perme-
ano "Sul lago dorato",

ultimo film di Henry
Fonda (premio Oscar) e
ultimo film di cassetta
per la Hepburn (al suo

quarto e ultimo Oscar).
Qui Ethel e Norman
Thayer (Hepburn &

Fonda) cercano di ricucire alla meglio il rapporto con
la figlia (Jane Fonda), già divorziata e accompagnata
sul lago dal nuovo fidanzato, con al seguito il figliolo

intrattabile e maleducato. Commovente e, per la
famiglia Fonda, autobiografico. (Universal-ITC)

Fonda & Hepburn.

IMMAGINE: “THE FILMS OF KATHARINE HEPBURN" CITADEL P.
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S
lusioni: Katharine Hepburn ha lasciato il pal-
coscenico della vita lo scorso 30 giugno nella
sua casa del Connecticut, lo Stato in cui vis-
se la maggior parte dell’esistenza nella pri-
vacy inviolabile, per se stessa e per la sua
famiglia.
Ambiziosa, intraprendente e perfezionista,
la Hepburn anticipò i tempi incarnando una
figura di donna moderna e anti convenzio-
nale, progressista e disinvolta nell'attraver-
sare con assoluta libertà mode e stili di ogni
epoca: restò sempre se stessa, e soprattut-
to non cessò mai di ritenersi tanto fortunata
quanto privilegiata, a partire dalla grande ri-
conoscenza che nutriva per i suoi genitori.
Infatti, figlia di un medico e di una insegnan-
te suffragetta, sotto l'aspetto culturale ed
educativo Katharine Hepburn visse un am-
biente famigliare particolarmente stimolan-
te; il suo desiderio di diventare attrice, espe-
rienza che cominciò alle scuole superiori,
benché non condiviso dalla famiglia non le
fu precluso, cosicché, animata da una fer-
rea volontà e da una tenacia non comune,
si trovò alla fine degli anni Venti sui palco-
scenici di Broadway.
Di lì a Hollywood il passo fu piuttosto breve
(3-4 anni di gavetta), finché nel 1932 George
Cukor la scelse per la parte di un melodram-
ma con la star John Barrymore, "Febbre di
vivere"  che segnò il suo debutto sul grande
schermo, dando inizio ad un contratto con
la RKO destinato a terminare nel 1938. Quat-
tordici film RKO, alcuni mediocri, altri capo-
lavori assoluti, fecero conoscere la signori-
na Hepburn al pubblico americano e mon-
diale: in titoli quali "La gloria del mattino"
(1933, che le valse il suo primo Oscar), "Pri-
mo amore"  (1935) e "Maria di Scozia"
(1936), l'attrice cominciò a sperimentare di
volta in volta il melodramma, la commedia e
l'affresco storico-biografico, alla ricerca di una
propria identità artistica e psicologica: fu an-
cora George Cukor a seppellire del tutto le
velleità "glamour" - che lo Studio voleva ap-
piccicarle addosso - col film "Il diavolo è fem-
mina", una commedia di grande impatto che
la vedeva vestita da ragazzo per buona par-
te del film, e che non differiva granché dalla
realtà visto che lei stessa amava indossare
abitualmente giacca e pantaloni da uomo,
rigettando l'immagine di femme fatale molto
in voga a quei tempi.

Ai lati, la filmografia essenziale di Katharine Hepburn.

e ne è andata alla veneranda età di
96 anni l'ultima grande attrice
hollywoodiana, dopo una lunghissi-
ma carriera (dal 1932 al 1994) fatta
di straordinari successi e cocenti de-

Nessuno dei due film ebbe il successo spe-
rato e la RKO decise di liberarsi di lei. Dopo
una breve collaborazione con la Columbia,
presso la quale insieme a Cukor e Grant li-
cenziò lo struggente ed elegante film "In-
cantesimo"  (1938), ecco per la Hepburn
aprirsi i magnifici anni Quaranta alla Metro-
Goldwyn-Mayer.
Acquistò i diritti di "Scandalo a Filadelfia" ,
una commedia di Broadway di grande suc-
cesso scritta per lei dal suo amico Philip Barry
e nel 1940 la trasformò in un grande film,
diretto sempre da George Cukor ed inter-
pretato ancora da Cary Grant e da James
Stewart. A questo seguirono altre efficaci fi-
gure di donna moderna ed emancipata, a
partire da "La donna del giorno"  (1942) che
fu l'inizio del sodalizio artistico e sentimen-
tale con Spencer Tracy. Il decennio prose-
guì alla Casa del leone ruggente con opere
raffinate ed eleganti quali "Prigioniera di un
segreto"  (1942), "Canto d'amore"  (1947)
e, tra gli altri, "Lo stato dell'Unione"  (1948)
e "La costola di Adamo"  (1949), frizzante
ma anche un po' grossolana farsa su una
coppia di legali l'un contro l'altro opposti.

C

D

L’importanza di...
chiamarsiHepburn

autobiograficamente una ragazza di buona
famiglia intenzionata a diventare attrice par-
tendo dal basso. Il bellissimo film, adattato
magnificamente da un soggetto teatrale di
George S. Kaufman ed Edna Ferber, la vide
partner di Ginger Rogers, a quei tempi star
di punta della RKO, coniugando perfetta-
mente commedia e dramma. L'anno suc-
cessivo fu la volta di "Susanna"  di Howard
Hawks, una commedia "slapstick" di rara
efficacia, giudicata tra i migliori film ameri-
cani mai realizzati: la Hepburn vi interpretò
una viziata quanto bizzosa ereditiera a cui il
destino opponeva il timido paleontologo Cary
Grant.

on i registi Gregory La Cava e
Howard Hawks arrivarono le due
ultime (e migliori) interpretazioni
alla RKO: in "Palcoscenico"
(1937) la Hepburn interpretò quasi

impegnative e faticose: ne "La regina d'Afri-
ca" , accanto a Humphrey Bogart, si recò
insieme alla troupe nel Congo belga,
un'esperienza faticosa quanto produttiva dal
punto di vista umano, tanto che nel 1987 la
descrisse nel libro "La regina d'Africa - Ov-
vero come sono finita in Africa con Bogart,
Bacall e Huston e per poco non ho perso
la ragione". Nel 1955 cominciò ad inaugu-
rare la sua malinconica e discutibile galle-
ria di "zitelle" infelici in "Tempo d'est ate" ,
girato a Venezia, con Rossano Brazzi e la
fine regia di David Lean. A questo seguiro-
no "Il mago della pioggia"  con Burt
Lancaster, il simpatico "La segret aria qua-
si privat a" con Tracy e l'allucinato "Improv-
visamente l'estate scorsa"  (1959) di
Joseph L. Mankiewicz, con Liz Taylor.
Tramontato il periodo d'oro di Hollywood, ne-
gli anni a venire le sue apparizioni cinema-
tografiche furono sempre meno: fece scal-
pore in "Lungo viaggio verso la notte"
(1962), tratto da un famoso dramma di
Eugene O'Neill, e infine nel famosissimo "In-
dovina chi viene a cena ?", un classico di
impegno civile firmato da Stanley Kramer,
con Spencer Tracy e Sidney Poitier, grazie
al quale vinse il suo secondo Oscar e che fu
l'ultimo film di Tracy, morto poco dopo la fine
delle riprese.
Qualche apparizione di lusso ("Il Leone d'in-
verno" , 1968, suo terzo Oscar) e alcune pro-
duzioni televisive con altre vecchie glorie (in-
sieme a Laurence Olivier in "Amore tra le
rovine" , 1975) accompagnarono l'attrice fino
al 1981 quando, già minata dal morbo di
Parkinson, interpretò "Sul lago dorato" , film
di grande impatto popolare ma sostanzial-
mente malinconico che fu per altro il canto
del cigno del vecchio Henry Fonda, dece-
duto poco dopo e anch'esso premiato
(postumo) dall'Academy. Da allora ancora
teatro, TV ed editoria (nel 1992 uscì la sua
autobiografia "Io - Le storie della mia vita")
finché nel 1994 interpretò "Love Affair - Un
grande amore"  con Warren Beatty, suo
struggente addio al cinema.

urante il decennio successivo, in-
tervallato da impegni teatrali sem-
pre più frequenti, Katharine
Hepburn ridusse le sue apparizio-
ni cinematografiche, tuttavia più

di DAMIANO NEGRI

1183, rifiuta di concedere la sua approvazione alla
decisione del marito, re Enrico II, circa la successio-

ne al trono: non dovrà essere il minore dei loro tre
figli a salire al trono. Terzo premio Oscar conferito a

Katharine Hepburn. (AVCO-Embassy)

Hepburn & Rogers.
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